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26 апреля сего года испол-
няется ровно 15 лет с момен-
та аварии на четвертом бло-
ке Чернобыльской АЭС, во-
шедшей в историю как самое 
большое техногенное проис-
шествие минувшего века. 
Ликвидируя последствия ка-
тастрофы, пожарные и персо-
нал станции первыми вста-
ли на пути разбушевавшего-
ся реактора, в неимоверно 
трудных условиях проявили 
героизм, волю, самооблада-
ние. Не дрогнув перед смер-
тельной опасностью, они вы-
полнили свой профессио-
нальный, гражданский и чело-
веческий долг. 

Вслед за персоналом к 
ликвидации последствий ава-
рии приступили сотни тысяч 
жителей бывшего СССР. Их 
усилиями была дезактивиро-
вана огромная территория, 
сооружено укрытие над раз-
рушенным реактором, прове-
дены восстановительные, 
наладочные и пусковые рабо-

ты для введения в эксплуатацию 
трех энергоблоков ЧАЭС. 

Своеобразным прологом к 
пресс-конференции в Киеве, на 
которую прибыли представите-
ли почти тридцати телевизион-
ных и радиокомпаний, газет, ин-
формационных агентств, стали 
строки из апрельского приказа 
генерального директора Черно-
быльской станции: 

"За годы, прошедшие после 
аварии, ЧАЭС прошла путь сво-
его второго рождения, достигла 
значительных результатов в по-
вышении безопасности и надеж-
ности оборудования, его безо-
пасной эксплуатации, превыси-
ла объемы произведенной до 
аварии электроэнергии. С 15 
декабря 2000 года ЧАЭС присту-
пила к выполнению задачи госу-
дарственной важности по пре-
кращению эксплуатации и сня-
тию с эксплуатации станции". 

На вопросы отечественных и 
зарубежных журналистов отве-
тили генеральный директор Чер-
нобыльской АЭС Виталий Тол-

стоногов, содиректор группы уп-
равления проектом SIP Валерий 
Кулишенко, помощник-референт 
генерального директора Олег 
Голоскоков. 

Вопрос агентства Интер-
факс-Украина: Почему руковод-
ство станции редко устраивает 
пресс-конференции в Киеве? У 
журналистов накопились к нему 
вопросы... 

В.Толстоногов: С закрытием 
станции не уменьшился объем 
работы для администрации и 
коллектива. В частности, мы вы-
полняем указ Президента стра-
ны по передаче объектов соци-
ального назначения в комму-
нальную собственность. Над 
этой проблемой плотно работа-
ли в первом квартале. С постав-
ленной задачей справимся рань-
ше намеченного, так как срок нам 
определен до конца этого года. 
Готовим ЧАЭС к выводу из соста-
ва НАЭК "Энергоатом". Работа-
ем над выполнением утвержден-
ных программ по снятию стан-
ции с эксплуатации и социальной 

защите персонала и жителеи го-
рода Славутича. Поскольку на 
часть программы по снятию и на 
программу соцзащиты не было 
предусмотрено финансирова-
ние на 2001 год, очень большой 
объем работы был связан с по-
иском источников финансирова-
ния. На данный момент пробле-
мы частично решены, в том чис-
ле и по социальной защите. 

Агентство "Вікна": По сооб-
щениям СМИ известно: третий 
энергоблок находится в плано-
во-предупредительном ремон-
те. Означает ли это, что блок го-
товят к работе? 

В.Толстоногов: Нет. Нам 
приходится действовать в жес-
тких рамках нормативных про-
цедур. Блок должен перейти в 
состояние снятия с эксплуата-
ции, но прежде мы должны по-
лучить лицензию на этот вид де-
ятельности. Когда получим ли-
цензию, будем всем говорить, 
что находимся в состоянии сня-
тия с эксплуатации. 

(Окончание на стр. 2) 
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(04479) 2-01-46 

Компьютеры 

Комплектующие 

Периферия 

Оргтехника 

Гарантия 

Обслуживание 

Обучение 

Доставка 

Пакеты г ручками.пакетм 
фасовочные гастрономические 

. Одноразовая посуда 
Атрибутика для кафе и баров 
Соломка, шпажки, салфетки, мешалки 

ИЗГОТОВЛЕНИЕ ПАКЕТОВ 
С Р И С У Н К О М З А К А З Ч И К А 

филиал ЗАО "Баско' 
Автошины летние, 
всесезонные 
под заказ 
Оптовая 
продажа 
дизтоплива 

г.Чернигов, 
роектная 1а 

Тел./факс: (0462) 
172-353, 94-20-67 

Качественная 
обувь 

S . 
г .Чернигов , у л Л е н и н а 3 5 , тел. 1 7 7 - 7 0 0 

ЭТОТ НОМЕР ГАЗЕТЫ НАПЕЧАТАН НА БУМАГЕ, ПРЕДОСТАВЛЕННОЙ КОМПАНИЕЙ "PMPOLANP" 
стоматологическая 

клиника СТОМАТГАРАНТ 
ОБЕЗБОЛИВАНИЕ 

Ложный набор о б е з б о л и в а н и я с п р и м е н е н и е м 
анестетиков пр-ва Германии, Ф р а н ц и и , США 

ПРОТЕЗИРОВАНИЕ 
с п р и м е н е н и е м с о в р е м е н н ы х т е х н о л о г и й 

ЛЕЧЕНИЕ 
с п р и м е н е н и е м и м п о р т н ы х м а т е р и а л о в , 
косметическое о о с с т а и о в л е н н е з у б н о г о ря, 
і о т д е л ь н ы х з у б о в . Шинирование 

ПРОФИЛАКТИКА 
комплекс мероп і 
з д о р о в ь я з у б о в I 

ч> ряда 
з у б о в 

іамижчлії и 
улУрицкого 

yg-Лгпипа тр. 2.4,9 

г.Чернигов, 
ул.9 Января, 

25/3, 
тел.5-64-47, 
9.00 - 20.00, 

вых.:сб.,вскр 

Адвокатское объединение ( ( « 
'Славутичская городская юридическая консультация О З Щ И Т З 

оказывает следующие виды услуг: 

{консультации; <— у 

І ІОдготовка и оформление документов правового характера; 
іащита граждан по уголовным делам; 

Г (редставление интересов физических и юридических 
лиц в судах общей юрисдикции и арбитражных судах; 

Подготовка и оформление учредительных документов 
юридических лиц под ключ. 

г.Славутич, 
Московский кв-л, д.7, кв. 21 

Тел. (04479)2-35-99, (044)792-35.99 

мил m пишок 
Магазин 

ул.Фрунзе , 24 
Тел. 165-474 

К О М П Ь Ю Т Е Р Ы 
Гарантия до 3 лет Ы 

М О Д Е М Ы 
Доставка и установка 

БЕСПЛАТНО 
Славутич, Сервисный центр 

тел. ( 0 4 6 2 2 ) 10-11-97 <g 

Обеспечивает правовое 
обслуживание предприятий, 
учреждений и организаций 

Группа консультантов по профессиональной ориентации 
проекта ТА CIS осуществляет конкурсный набор 

персонала в ЗАО " П е р с п е к т и в а " по специальностям: 

П О К У П К У ! : К О М П Ь Ю Т Е Р 
ПІВДДРОК : 1 М Е С Я Ц И Н Т Е Р Н Е Т 

: « Е « О И 2 
П Т Ш Т 

ДОЛЖНА БЫТЬ 
J L l U L i J i j U Y л 

компьютеры комплектующие канцелярия полиграфия интернет телеремонт 

МЕНЕДЖЕР ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ СФЕРЫ 
опыт работы по специальности не менее 
1,5 лет, знание ПК, оклад, премия SOO грн. 

БУХГАЛТЕР-ЭКОНОМИСТ 
опыт работы по специальности не менее 
1,5 лет, знание ПК, оклад, премия 500 грн. 

ОФИС-МЕНЕДЖЕР 
зание ПК, письменный английский, 

оклад, премия 500 грн. 
Для участия в конкурсе просим направить 

t резюме, копию трудовой книжки, копию диплома 
и конверт с о/а по адресу: 

07100 Славутич, ГП, а/я 14. 

ЖЕЛАНИЕ ПОБЕЖДАТЬ 
Пресс-конференция руководства Чернобыльской АЭС в 
агентстве Интерфакс-Украина 
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Високоповажний пане 
! Президенте! 

Україна з великим задово-
ленням і оптимістичними спод-
іваннями сприйняла звістку про 
те, що великий народ Сполуче-
них Штатів Америки—без сум-
ніву наймогутнішої і найцивілі-
зованої у світі держави — виз-
начив Вас, відомого політично-
го діяча, першим серед достой-
них претендентів та обрав Пре-
зидентом могутньої, процвітаю-
чої країни з великими демокра-
тичними традиціями. 

Ця подія з особливою зац-
ікавленістю сприйнята в нашо-
му чи не наймолодшому у світі 
місті Славутичі, мером якого 
я перебуваю впродовж ос-
танніх 11 років. Адже наше 
місто відчуває певне розумін-
ня і підтримку з боку урядових 
кіл і громадських організацій 
Сполучених Штатів Америки 
контексті тієї підтримки, яку 
відчуває український народ з 
боку американського народу. 

За роки відновлення неза-
лежності в Україні відбувають-
ся складні, а часом і болісні 
перетворення, характерні для 
періоду становлення держави, 
здійснюваної трансформації 
економіки в систему ринкових 
відносин та знатної демок-

тшннмвні яммшмш ям - шшштттж*. 

ВІДКРИТИЙ лист 
Президенту Сполучених Штатів Америки 

пану Джорджу Бушу 
рати. 

По-справжньому йде пошук 
громадянського суспільства. 

Разом з тим економічний роз-
виток України гальмується вели-
ким тягарем, який ліг на плечі 
молодої держави після Чорно-
бильської ядерної трагедії. 

Проте Україна, переймаю-
чись благородним мирним праг-
ненням світового співтовари-
ства, перша в історії людства 
ліквідувала зброю масового зни-
щення зі сподіванням на ана-
логічні дії з боку інших держав. І 
це було зроблено в часи над-

' складних проблем, практично 
без серйозної матеріальної 
-підтримки співтовариства, яке 
обіцяло відшкодування заподія-
них збитків внаслідок знищення 
ядерних арсеналів та сховищ. 

Вдруге Україна продемонст-
рувала добру волю перед світом 
— 15 грудня 2000 року виконала 
свої зобов'язання щодо закриття 
Чорнобильської атомної електро-
станції. Але, суттєво підкреслити, 

із закриттям станції Чорнобиль не 
зникає, а залишається ще більш 
проблемним і великозатратним. 

Ми визнаємо Вашу роль, Вашу 
допомогу у вирішенні важких чор-
нобильських проблем і вдячні Вам 
за це. Водночас ми розуміємо, що 
тільки Ви можете відіграти об'єд-
нуючу функцію серед світового 
співтовариства навколо важливої 
проблеми Чорнобиля. 

Людство просто мусить усві-
домити можливі світові катакліз-
ми, які приховані і чатують за ста-
ріючою, продірявленою конструк-
цією саркофагу. І те, що нині Ук-
раїна за великим рахунком прак-
тично залишена на самоті з Чор-
нобильським лихом, є неприпус-
тимим і не лише з огляду екології, 
а й моралі і духовності. 

26 квітня 2001 року минає 15 
років сумної дати. За цей час нами 
зроблені значні зусилля щодо по-
долання катастрофи. Але 
найбільш важливі програми знят-
тя з експлуатації ядерних блоків, 
захоронения ядерних відходів і 
н м я в ш ш в н ш м и 

приведення об'єкта 'Укриття" до 
екологічно безпечного стану зали-
шаються невирішеними. 

Безмежний і поки що неосяж-
ний обсяг робіт неможливо буде 
виконати без тісної співпраці з 
міжнародним співтовариством в 
усіх напрямках життєдіяльності. 
Але, безумовно, цю небезпечну 
роботу можуть здійснити мужні 
люди, висококласні спеціалісти 
Чорнобильської атомної елект-
ростанції, які живуть зараз в тяж-
кому морально-психологічному 
стані вибору своєї подальшої 
долі — як своєї, так і своїх дітей. 

Місто Славутич, де зараз про-
живає 26 тисяч людей, з них 9 
тисяч дітей до 16 років, є моно-
профільним містом-супутником 
Чорнобильської атомної елект-
ростанції. Саме вони — жителі 
Славутича, працівники станції, 
які втрачають 5060 робочих 
місць у рентабельному, конку-
рентоспроможному виробництві, 
потребують соціальних гарантій 
як з боку України, так і, на наш 

погляд, світового співтовари-
ства. 

Шановний пане Прези-
денте! 

Бажаємо Вам сили, волі, 
витримки у здійсненні Ваших 
програмних засад і мрій та 
звертаємось до Вас, як до 
Президента найавторитетні-
шої та найбільш впливової 
держави, об'єднати зусилля 
світового співтовариства в 
розв'язанні чорнобильських 
проблем. З "миру по нитці"— 
і ми зробимо свою справу та 
позбавимо усе людство стра-
ху за можливі катастрофічні 
наслідки Чорнобиля. 

Як житель однієї з Вами 
планети Земля, громадянин і 
патріот України, мер міста, 
переконаний у Вашому ро-
зумінні та підтримці. Від Вас 
цього чекає Україна і малень-
ке містечко Славутич, переко-
наний, уся наша планета, Бог 
та історія. 

Володимир УДОВИЧЕНКО, 
мер міста Славутича, 

представник України в 
Палаті місцевих влад у 

конгресі місцевих і 
регіональних влад Європи, 
доктор економіки, академік 

Української екологічної та 
муніципальної академії 

Пісня 
про Чорнобиль 

Чорнобиль! 
Ти біль українського серця. 
З листопадом влітку і жов-

тим дощем. 

Приспів: 
Чорнобиль! Чорнобиль! 
І туга, й тривога, 
І страх за майбутнє людей. 

Чорнобиль! 
Нема вже тепер вороття, 
Що сталось назад не вер-

нути. 

Приспів: 
Чорнобиль! Чорнобиль! 
З'єднаєм серця. 
Щоб побороти недугу. 

Мій край золотистий, 
Мій зоряний край, 
Сіяй же вогнями, цвіти, 

розцвітай. 

Приспів: 
Чорнобиль! Чорнобиль! 
Кани у віки, 
Щоб люди планети жили 

навіки. 

Слова і музика 
Олександри Процько, 

вчительки Слобідської ЗОНІ 

ЖЕЛАНИЕ ПОБЕЖДАТЬ 
(Начало на стр. 1) 

А пока блок — в состоянии 
ремонта. И на нем действи-
тельно ремонтируются неко-
торые системы, которые будут 
использоваться в дальней-
шем. 

Телепрограмма "ТСН": 
Недавно многолетний руково-
дитель объекта "Укрытие" 
В.Купный заявил в печати, что 
"Саркофаг" может развалить-
ся в любой момент, даже из-
за дождя. Ваше мнение? 

В.Кулишенко: Я как руко-
водитель не хотел бы апелли-
ровать к мнению другого спе-
циалиста. Лучше предложу 
вам побывать в Киеве на се-
минаре по вопросам состоя-
ния строительных конструк-
ций "Укрытия", который в бли-
жайшие дни проводит Научно-
исследовательский институт 
строительных конструкций. 
Специалисты НИИСК с 1992 
года занимаются изучением 
этой проблемы. Лично у меня 
нет оснований инициировать 
немедленное начало работ по 
укреплению конструкций, хотя 
это та область, за которую я 
отвечаю при использовании 
международных средств. Мы 
этим будем заниматься, но от-
сутствует факт, который вы-
нудил бы нас заниматься дан-
ным вопросом в срочном по-
рядке. 

В.Толстоногов: Учитывая, 
что вопрос для средств массо-
вой информации болезнен-
ный, хочу сделать дополнение. 
Мне пришлось работать непос-
редственно на "Укрытии" два с 
половиной года, и, кстати, 
В.Купный появился на объек-
те после меня. Опыт показы-
вает, что нельзя заявлениями 
в печати все время вызывать 
беспокойство у населения. 
Представьте, что мы будем 
давать в газете подробную ин-
формацию о выращивании 
зерновых. Там опоздали с се-
вом, там получили слабые 
всходы... И что выйдет из это-
го? Народ Украины будет за-
морен голодом еще до нового 
урожая, а урожай может ока-
заться богатым. Лишь только 
профессионалам понятно, на-
сколько тот или иной этап по-
влияет на конечный результат. 
Попрошу не забывать, что га-
зетные сообщения читают в 
основном не профессионалы. 
Любая беспокоящая обще-
ственность информация требу-
ет тщательного изучения. 

Состояние "Укрытия" не 
улучшается: время идет. Со-
стояние объекта — неопреде-

ленное. В связи с тяжелой ра-
диационной обстановкой, в свя-
зи с тем, что нет доступа к части 
конструкций. Конечно, мы будем 
проводить все необходимые ра-
боты по стабилизации конструк-
ций "Укрытия" с тем, чтобы оно 
"дожило" до нового конфаймен-
та. 

Корреспондентский пункт 
Общественного российского 
телевидения: Как будет ре-
шаться станцией проблема от-
работанного ядерного топлива 
(ОЯТ) в связи с тем, что Россия 
не очень хочет его принимать? 
Выполняет ли Запад свои обя-
зательства по оказанию помощи 
станции в связи с закрытием? 

В.Толстоногов: Вопрос вы-
воза ОЯТ в Россию Чернобыль-
ской станции не касается. И в Ук-
раине, и в России, и в Литве от-
работанное топливо реакторов 
РБМК не перевозится. Таков про-
ект. На промплощадке ЧАЭС мы 
сейчас строим хранилище ОЯТ 
№ 2 для сухого хранения. Срок 
его службы не менее ста лет. 

О финансировании, предус-
мотренном Меморандумом о 
взаимопонимании. Мировое со-
общество свои обязательства 
выполняет. Со Счета ядерной 
безопасности Европейским бан-
ком реконструкции и развития 
финансируется, в частности, 
строительство хранилища ОЯТ, 
завода по переработке жидких 
радиоактивных отходов. Однако 
в Меморандуме имеются неко-
торые не совсем ясные строчки,' 
которые должны были бы под-
вигнуть мировое сообщество на 
более тесные контакты и увели-
чение финансирования. Этот 
вопрос сейчас находится в ста-
дии обсуждения. 

Телекомпания "Эра" : Но 
ведь казалось, что в Меморан-
думе все четко расписано?.. 

В.Толстоногов: Украина вы-
полнила все свои обязатель-
ства. В то же время хорошо из-
вестно, что Западом по Мемо-
рандуму не обеспечено кредито-
вание достройки Хмельницкого и 
ровенского энергоблоков. Отве-
чая на вопросы ОРТ, я говорил 
только о Чернобыльской пло-
щадке и не имел в виду все гло-
бальные проблемы. Относи-
тельно же ЧАЭС хочу, во-пер-
вых, отметить некоторую нео-
пределенность в вопросах фи-
нансирования снятия с эксплуа-
тации. Сейчас ЕБРР и КЕС фи-
нансируют строительство трех 
объектов для этой цели, но нам 
необходимы большие объемы. 
Во-вторых, неиір^д^смйтрено 
финансирование затратна соци-
альную защиту. Эти проблемы 

планировалось поднять на за-
седании Рабочей группы по 
ядерной безопасности "большой 
семерки" в январе. Но заседа-
ние, к сожалению, не состоя-
лось. И теперь его планируют 
провести в мае. 

Дополнение О.Голоскоко-
ва: По вопросу финансирования 
первая украинско-американская 
оценка была выполнена в 1994 
году, накануне встречи руководи-
телей стран "большой семерки" 
в Неаполе, где они выдвинули 
требование к Украине о закрытии 
Чернобыльской АЭС. В эту оцен-
ку не вошли затраты на объект 
"Укрытие". Эксперты определили 
стоимость вывода из эксплуата-
ции трех энергоблоков в 1,3 мил-
лиарда долларов США. Сюда 
вошли затраты на строительство 
всех объектов, которые сейчас 
возводятся на промплощадке 
станции за счет международной 
помощи, затраты на хозяйствен* 
ное содержание остановленных 
блоков ( сейчас их несет исклю-
чительно Украина) и стоимость 
социальной защиты (переквали-
фикация, материальная помощь 
при переезде, строительство жи-
лья и многое другое). Сегодня 
реально из намечавшихся 1,3. 
миллиарда долларов мы имеем 
200 миллионов. Естественно, эту 
проблему ставят правительство 
Украины, МИД. 

Телекомпания "Новый ка-
нал": В распространенном 
пресс-релизе называется цифра 
уволенных в первом квартале 
2001 года работников ЧАЭС. Кто 
уволен по сокращению? Как про-
исходит этот процесс? 

В.Толстоногов: За время 
работы директором я уволил по 
сокращению одного-двух чело-
век. Остальные увольняются 
либо по переводу, либо по соб-
ственному желанию. Это —сво-
бодная миграция. Вскоре по-
явятся в графе уволенных не-
сколько тысяч человек. Но на 
самом деле их никто не уволь-
нял. Просто они переведены на 
работу в коммунальные пред-
приятия, образованные в ре-
зультате передачи жилищных 
объектов и объектов социально-
бытового назначения в комму-
нальную собственность. 

На самом деле пока мы ни-
кого не уволили и не уволим. И 
вот почему. У нас полторы ты-
сячи работающих пенсионеров, 
для которых предусматривается 
определенное повышение пен-
сий (проект закона об этом про-
шел в Верховной Раде первое 
чтение). Думаю, что часть людей 
охотно уйдет на отдых. Еще 
один резерв — создание на 

промплощадке ЧАЭС обособ-
ленного предприятия НАЭК 
"Энергоатом" "Атомремонтсер-
виса" с плановой численностью 
в тысячу человек. Наши люди 
смогут перейти сюда на работу. 
И процесс уже начался. Есть за-
явки на выполнение определен-
ных объемов ремонтных работ 
на АЭС России, на Ровенской и 
Хмельницкой станциях. Созда-
вая такой резерв, мы руковод-
ствуемся указаниями Президен-
та Украины, решениями Атомп-
рофсоюза о том, что без обес-
печения социальной защиты 
увольнение людей не предпола-
гается, и не форсируем сокра-
щение. Принцип простой: снача-
ла обеспечить социальные га-
рантии — затем, при необходи-
мости, сокращать. 

Телепрограмма "Надзви-
чайна ситуація": Предприятия 
по переработке отработанного 
ядерного топпива, создаваемые 
на промплощадке ЧАЭС, будут 
принимать только свое топливо 
или и зарубежное? 

В.Толстоногов: Нам бы со 
своим разобраться. Почему-то 
этот вопрос постоянно поднима-
ется в СМИ. Мы живем в право-
вом государстве, и в соответ-
ствии с законодатепьством ни 
директор станции, ни даже ми-
нистр не имеют права принять 
отработанное топливо или ра-
диоактивные отходы из-за гра-
ницы. Никакими проектами это 
пока не предусматривается. 

Телепрограмма "Украинс-
кие новости": Когда будет окон-
чательно согласован вариант 
"Саркофага-2"? 

В.Кулишенко: В последнем 
квартале по этому вопросу был 
большой всплеск активности. В 
его решение были вовлечены 
представители высшей исполни-
тельной власти. Базовый вари-
ант нового безопасного конфай-
мента выбран. Можно присту-
пать к его реапизации: начинать 
проектирование и строитепь-
ство. Хочу отметить, что реше-
ние принято на основании самых 
предваритепьных проработок. 

Вопрос-уточнение: Какой 
конкретно вариант взят за ос-
нову? 

В.Кулишенко: Для дальней-
шего проектирования принят 
вариант "Арка". Это не значит, 
что мы "Арку" построим. Когда 
будем проходить этап лицензи-
рования проекта, государствен-
ную комппексную экспертизу, на 
столах могут появиться неожи-
данные чертежи. Этот этап и 
даст окончательный ответ на 
вопрос, что мы будем строить. 

"Наивный" вопрос: Можно 

ли будет на месте четвертого ре-
актора когда-нибудь поиграть в 
гопьф? 

В.Толстоногов: Когда я ра-
ботал на "Укрытии", у меня была 
идея создать там музей, то есть 
убрать радиоактивные матери-
алы, сделать приемлемую дози-
метрическую обстановку и пол-
ностью сохранить картину. На 
этот объект можно было бы во-
дить всех операторов атомных 
станций, чтобы видепи, к чему 
может привести недостаточное 
внимание к безопасности. Но 
пока не решен вопрос хранения 
топпивосодержащих масс, и они 
будут долго оставаться внутри 
"Укрытия". 

В.Кулишенко: В принципе 
невозможного ничего нет. Все 
зависит от наличия финансовых 
ресурсов. Будут деньги — мож-
но будет сделать и ппощадку 
для гольфа. Но пока деньги есть 
топько на то, чтобы обезопасить 
окружающую среду. 

Радио "Континент" : Что 
случилось с Валентином Иппо-
литовичем Купным? 

В.Толстоногов: Ничего не 
случилось. По результатам его 
работы мной было принято ре-
шение об увопьнении. Решение 
созрело достаточно давно. Его 
необходимость подтверждена 
массой документов, имеющими-
ся замечаниями по объекту "Ук-
рытие" и даже теми заявпения-
ми, которые В.Купный сейчас 
делает в печати. В.Купный ут-
верждает, что обеспечип между-
народное финансирование про-
блем "Укрытия". Но это не он 
обеспечил. Здесь усиленно ра-
ботали все, начиная с Президен-
та страны и правительства. К 
сожалению, проверки не свиде-
тельствуют и о хорошем эксплу-
атационном порядке на объекте. 

Решение нужно было при-
нять давно. Но вмешивались 
различные инстанции, включая 
зарубежные организации. В.Куп-
ный хорошо организовывал 
свою защиту. Я вынужден был 
согласовывать свое решение со 
всеми, в конце концов согласо-
вал. Скажу, что сейчас я его вос-
становил на работе, потому что 
он —депутат городского совета, 
и внеочередная, судорожно со-
бранная сессия не дала согла-
сия на увольнение, хотя до это-
го по данному вопросу было из 
горсовета письмо, которое мож-
но читать по-разному. Конечно, 
после такого решения депутатов 
суд восстановил бы его на ра-
боте. Этим и вызвана отмена 
приказа. Поскольку должность 
его сокращена, будем увольнять 
по сокращению. 

Вопрос: Как происходит 
финансирование Плана осу-
ществления мероприятий на 
объекте "Укрытие" (SIP)? 

В.Кулишенко: Наша груп-
па управления проектом — 
это подразделение, в котором 
концентрируется вся инфор-
мация. И я называю цифры с 
полной ответственностью. 
Сейчас много и по-разному 
интерпретируют всё, что про-
исходит с деньгами проекта 
SIP. Это стало модной темой. 
Сколько же средств осталось 
в Украине из тех, что освое-
ны? На 1 апреля 2001 года ос-
воено 11 процентов бюджета 
проекта. Это — около 85,5 
миллиона долларов. Из этой 
суммы 29 процентов остались 
в Украине. Закончена так на-
зываемая бумажная фаза 
проекта. И то, что нам удалось 
оставить в своей стране такую 
значительную часть суммы, 
является необычным для 
грантовых проектов. Как пра-
вило, в стране остается гораз-
до меньше средств. Можем 
смело говорить, что на второй 
фазе проекта этот процент 
для украинской стороны уве-
личится. Многие работы будут 
выполнены нашими специа-
листами и подрядными орга-
низациями. 

В.Толстоногов: Хочу по 
этому поводу добавить. Нема-
ло сейчас говорят о большей 
или меньшей выгоде, с точки 
зрения Украины, того или ино-
го типа конфаймента для "Ук-
рытия-2". Группа управления 
проектом по моему заданию 
проанализировала: что оста-
нется Украине в случае при-
нятия любого типа конфай-
мента? И получились практи-
чески одинаковые цифры. 
Поэтому будем стремиться 
загрузить как можно больше 
отечественных производите-
лей и исполнителей работ. 
Все будет зависеть от нашей 
подготовленности и желания 
победить... 

На пресс-конференции 
были освещены и другие воп-
росы. Завершая ее, В.Тол-
стоногов поблагодарил орга-
низаторов и участников 
встречи и заверил журнали-
стов, что работники стан-
ции и СМИ находятся не по 
разные стороны баррикад. 
Задачей эксплуатирующей 
организации остается: да-
вать достоверную информа-
цию о состоянии объекта и 
проблемах, которые суще-
ствуют. 

Виктор КАПУСТА 
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КЛЮЧИ К ТРЕМ ЛОТАМ 
Цля безопасного вывода из эксплуатации Чернобыльской АЭС на промплощадке 

| станции, как известно, создается промышленная инфраструктура. Один из цен-
I тральных ее объектов — промышленный комплекс по обращению с твердыми 
J радиоактивными отходами (ПКОТРО). На вопросы газеты о практической реа-

лизации этого проекта отвечает заместитель главного инженера ЧАЭС Вя-
чеслав ФОМИН. 

С Ъ 

— Это четвертый проект, 
реализующийся на промпло-
щадке ЧАЭС, согласованный, 
как и все остальные, с Евро-
пейской комиссией и междуна-
родным сообществом при раз-
работке отчета фирмой' АЕА 
Technology (Великобрита-
ния), который был выполнен в 
1995 — 1996 годах и послужил 
основой для разворачивания 
работ,— говорит господин 
Фомин. — Уже .сооружаются 
ХОЯТ-2 для хранения отрабо-
танного топлива с энергобло-
ков Чернобыльской АЭС, за-
вод по переработке жидких ра-
диоактивных отходов, про-
мышленно-отопительная ко-
тельная и, наконец, в прошлом 
месяце был подписан контракт 
на сооружение "под ключ" 
ПКОТРО. 

Не так давно состоялось 
вступительное совещание, ко-
торое открылось презентаци-
ей нового проекта фирмой — 
победительницей тендера. 
Затем были рассмотрены воп-
росы технического и контрак-
тного характера. 

— Что входит в состав 
ПКОТРО? 

jf — В составе комплекса — 
; три лота: 

1. Установка по извлече-
нию твердых радиоактивных 
отходов из хранилища на 1-й 
очереди и очистке отсеков 
хранилища от поверхностного 
радиоактивного загрязнения. 

2. Установка по прессовке 
и обработке отходов, на кото-
рой будут производиться су-
перпрессование, сортировка, 

| сжигание, цементирование, 
I упаковка отходов в 200-литро-

вые бочки, рассортировка по 
I местам хранения. 

3. Низкоактивные отходы 
будут отправляться на пред-

1 приятие "Вектор" (лот-3), рас-
считанное на хранение 55 ты-
сяч кубометров радиоактив-
ных отходов. 

Все вместе это и составля-
ет промышленный комплекс. 

Подписанный контракт 
подразумевает, что объект 
будет построен полностью, 

* укомплектован всем необхо-
I димым оборудованием. Так-
ії же будет произведено обуче-
I ние и тренировка персонала, 

Iпредоставлены все инструк-
ции по эксплуатации и техни-

I ческому обслуживанию и ре-
( ш я и ш а в и в м а в п в в п 

монту, т.е решен весь комплекс 
вопросов, предусмотренный 
для строительства объектов 
"под ключ". На стадии, близкой к 
подписанию акта приемки госу-
дарственной комиссией, уже бу-
дет подготовлен персонал, кото-
рый сможет эксплуатировать 
комплекс. 

— Где расположена строй-
площадка? 

— Это — три разных площад-
ки. Первая — пристройка кхра-

^анйлищу твердых отходов. Учи-
тывая существующие условия, 
там будут использоваться робо-
тотехника, очень много дистан-
ционных, автоматических уст-
ройств. 

Вторая площадка (лот-2) 
пока планируется на базе хра-
нилища жидких и твердых ра-
диоактивных отходов 2-й очере-
ди, часть помещений выделя-
ется для размещения устано-
вок, входящих в лот-2. 

Третья площадка (лот-3) — 
на базе "Вектора". 

— Вячеслав Вениамино-
вич, несколько слов о финан-
сировании проекта... 

— Стоимость контракта — 
более 30 миллионов ЕВРО. Фи-
нансирование полностью пре-
дусмотрено за счет бюджета 
Европейской комиссии в рамках 
программы TACIS. Вклад Укра-
ины здесь будет довольно зна-
чительным, связанным с подго-
товкой площадки для передачи 
ее подрядчику. А основные зат-
раты будут по подготовке храни-
лища жидких радиоактивных 
отходов для привязки и установ-
ки нового оборудования. Ори-
ентировочно это обойдется Ук-
раине в несколько миллионов 
долларов, что связано с боль-
шим объёмом радиоактивных 
отходов, образующихся при под-
готовке зданий, помещений и 
территории для строительства, 

— Какой срок эксплуата-
ции комплекса? 

— По технической специфи-
кации и техническим предло-
жениям, которые представлены 
фирмой NUKEM (Германия), а 
с ней подписан контракт на воз-
ведение комплекса и сооруже-
ний, срок службы составляет 30 
лет, а для оборудования, кото-
рое будет использоваться во 
всем этом комппексе,— 10 лет 
до капитального ремонта. 

— Ведутся ли какие-либо 
строительные работы в дан-

ный момент? 
— Определена дата нача-

ла работ по реализации кон-
тракта — 25 марта. Первая 
фаза предусматривает, что в 
течение шести месяцев фир-
ма NUKEM будет работать со 
своими субподрядчиками: 
BNFL (Великобритания), кото-
рая будет в основном реали-
зовывать лот-1 — установку 
по извлечению отходов, и 
фирмой INITEK (Испания), ко-
торая будет в основном заня-
та разработкой хранилища ра-
диоактивных отходов на "Век-
торе". Будет идти разработка 
технической части проекта, 
отчета по анализу безопасно-
сти и отчета по охране окру-
жающей среды. 

Затем наступит стадия де-
тального проектирования. В | 
этот момент мы должны на- І 
чать работы по подготовке 
площадки для строительства. 
Через полгода мы начнем 
предварительные работы. 
При условии, что удачно прой-
дут проектирование, комплек-
сная государственная экспер-
тиза и будет получено разре-
шение на начало строитель-
ства, основные строительные 
работы начнутся в марте 2002 
года. 

— Сколько рабочих мест 
предполагается создать на 
новом комплексе? 

— Здесь будет работать эк-
сплуатационный, оператив-
ный, инженерно-технический 
персонал, который должен I 
выполнять работы по ремон- § 
ту и профилактическому об- ^ 
служиванию оборудования. > 
Всего около 100 рабочих мест. * 
На стадии технического проек-
та и детального проекта эти § 
цифры будут определены до- s 
статочно точно. 

— Предполагается хра- g 
нение отходов только с Чер- | 
нобыльской АЭС? 

— Планируется переработ-1 
ка отходов, поступающих при • 
извлечении из хранилища, ! 
возникающих на стадии пре-
кращения эксплуатации. Ос-
новной объем — отвержден-
ные жидкие отходы, которые 
будут отправляться для хране-
ния на "Векторе". Прием ка-
ких-либо отходов с других 
атомных станций не предпо-
лагается. 

Наталья ОЛЕЙНИЧЕНКО 

ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ 
13 апреля в Славутиче со-

стоялось выездное заседание 
Национальной комиссии по воп-
росам радиационной защиты 
населения. На заседании были 
обсуждены вопросы выполне-
ния законодательства Украины 
в отношении обеспечения жиз-
недеятельности Славутича пос-
ле закрытия ЧАЭС (докладчик 
—спавутичский городской голо-
ва В.Удовиченко), о состоянии 
и протозах радиационной об-
становки в зоне отчуждения и 
городе (докладчики — предсе-
датель экологической комиссии 
Славутича В.Щербина и на-

• чальник отдела экологии ЧАЭС 
Б.Осколков), а также о радиа-
ционной защите жителей горо 
да и обслуживающего прсона-
ла ЧАЭС (докладчики — глав-
ный санитарный врач Славути-
ча Н.Чабан и начальник ЦРБ ОП 
ЧАЭС В.Андреев). О проблемах 
радиационной защиты от плу-
тония, америция и стронция при 
выполнении работ на энерго-
блоках ЧАЭС и объекте "Укры-
тие" рассказал директор Славу-
тичской лаборатории междуна 

родных исследований А.Носовс-
кий. Отметив значительные дос-
тижения Славутича в области ра-
диационной защиты населения, 
участники заседания приняли ре-
шение рекомендовать создание 
на базе инфраструктуры города 
•центра по подготовке специали-
стов по обеспечению радиацион-
ной безопасности населения — 
факультета экстренной экологии 
и чрезвычайных ситуаций.'В чис-
ле решений также: 

Підтримати пропозицію 
щодо організації філії УНЦРМ у 
м. Славутичі для забезпечення 
надання спеціалізованої медич-
ної допомоги мешканцям м. Сла-
вутича та відповідним фахівцям. 

- Завершити глибоку дезакти-
вацію прилеглої до Славутича те-
риторії зі створенням "Дендропар-
ку" за наявним ескізним проектом. 

- Інтенсифікувати діяльність із 
забезпечення радіаційної безпеки 
Славутича, при цьому постійно 
звертаючи увагу на радіаційний 
контроль продуктів харчування, 
що'надходять до раціону жителів 
з прилеглих до місга радіаційно 
забруднених територій. ^ 0 

Посилити увагу до радіа-
ційно-гігієнічного та медичного 
супроводу робіт щодо зняття 
ЧАЕС з експлуатації і приве-
дення об'єкта "Укриття" до еко-
логічно безпечного стану, при-
діляючи особливу увагу зна-
ченню внеску до ефективної 
дози персоналу від внутрішнь-
ого опромінення за рахунок 
стронцію-90, ізотопів плутонію 
та америцію-241. 

- Вважати обов'язковим при 
плануванні, виробництві і 
фінансуванні робіт на об'єкті 
"Укриття" і енергоблоках ЧАЕС 
як за українськими, так і за 
міжнародними" проектами пе-
редбачати розробку і фінансу-
вання заходів із забезпечення 
радіаційної безпеки персоналу 
та населення м. Славутича. 

- До завершення виконан-
ня всіх намічених заходів із за-
безпечення радіаційної безпе-
ки жителів міста зберегти за 
Славутичем статус населено-
го пункту четвертої Чорно-
бильської зони." 

Подготовила 
Майя РУДЕНКО 

15-й годовщине Чернобыльской аварии посвящается 
16 марта международным 

турниром по дзюдо среди юно-
шей 1986 — 1991 гг.р., старто-
вал марафон "Дзвони Чорноби-
ля". В его рамках также состоя-
лись международный турнир по 
теннису и легкой атлетике, тур-
ниры по боксу, футболу, акро-
батике, художественной гимна-
стике и спортивным танцам, от-
крытое первенство ДЮСШ по 
баскетболу, блицтурнир по шах-
матам, международный легко-
атлетический полумарафон. 

25 — 26 апреля в Славути-
че проходят традиционные Дни 
памяти. В их рамках вчера в ДК 
"Энергия" открылись выставка 
фоторабот Константина Диор-
диева и экспозиция "Черно-
быльская АЭС на изломе ты-
сячелетий". В школах и учреж-

дениях культуры состоялись 
уроки-реквиемы. Вечером кино-
концертный комплекс пригласил 
участников ликвидации аварии 
на ЧАЭС на вечер памяти "Чер-
нобыльский дневник" и просмотр 
художественного фильма "На 

г Чернобыль журавли летели", а 
также документальной хроники. 

Мероприятия по случаю 15-й 
годовщины аварии продолжатся 
в городе и на ЧАЭС й 26 апре-
ля. В 12 часов дня на Аллее па-
мяти и возле мемориальной дос-
ки В.Ходемчука состоится тор-
жественная церемония возло-
жения цветов и митинг. В 17 ча-
сов в библиотечно-информаци-
онном центре начнется програм-
ма "Не искупить и не исправить 
нам ошибок и беды того апре-
ля", подготовленная силами со-

трудников центра. В этот же 
день учащиеся художествен-
ного отделения детской школы 
искусств примут участив в вы-
ставке-конкурсе, которая про-
водится в Киеве по инициати-
ве Чернобыльского междуна-
родного детского фонда. 

В рамках марафона "Дзво-
ни Чорнобиля" 27 - - 29 апре-
ля в бассейне "Лазурный" со-
стоится международный тур-
нир по плаванию, а в Таллин-
нском ФОКе — турнир по во-
лейболу. С 29 апреля по 5 мая 
на Якоре пройдут соревнова-
ния по парусному спорту, 3 — 
4 мая на спортбазах города — 
спартакиада Памяти погибших 
пожарных, а 4 — 6 мая в 
"Олимпийце" — первенство 
АЭС по теннису. 

15 ЛЕТ - ДАТА НЕ КРУГЛАЯ 
Лучше всего человек запоми-

нает даты приятные, имеющие 
непосредственное к нему отно-
шение (дни рождения, юбилеи, 
семейные торжества и т.д.). 

А как же относиться к 
дате, которая касается всех? 
Да к тому же веселой её не 
назовёшь... 

Двадцать шестое апреля 
1986 года — как удар, как мол-
ния упав в четвёртый бпок, 
разделила жизнь многих и мно-
гих людей надвое, на то, что 
было "до" аварии и "после". 
Это понятие будет ещё допгие 
и долгие годы преследовать 
тех, кто имеет отношение к 
Чернобыльской АЭС. 

Пятнадцать лет — дата не 
круглая, но за это время успе-

ли родиться и подрасти наши 
дети. Что же знают они, ровес-
ники этой даты, об истории стро-
ительства ЧАЭС, о Припяти, об 
аварии и ее героях, о сегодняш-
нем дне станции? 

Информационный центр-
представительство ЧАЭС, со-
зданный на базе ДК "Энергия", 
совместно с отделом народного 
образования разработали цикл 
мероприятий к 15-летию аварии 
Лекции-экскурсии были постро-
ены так, чтобы ребята узнали как 
можно больше о прошлом и на-
стоящем ЧАЭС, о Припяти, Чер-
нобыле, зоне... 

"Мы узнали много нового, 
увидели молодыми и счастливы-
ми своих родителей на фотогра-
фиях, посвященных Припяти и 

строительству ЧАЭС. Огром-
ное спасибо!"— вот основные 
отзывы самих ребят. Более 
семисот человек посетили 
лектории и продолжают идти 
вне запланированных лекций, 
просто от души. И ничего уди-
вительного в этом нет. Исто-
рию своего края, своей земли 
надо знать. 

Экспозиция информацион-
ного центра-представитепь-
ства официально будет откры-
та 26 апреля 2001 года. И с 
этого момента её смогут посе-
щать все желающие. 

Л.ВАСИЛЕВСКАЯ, 
специалист по связям с 

общественностью 
и прессой И ЦП 

И ЗАШУМИТ ПАРК 
ТЫСЯЧЕЛЕТИЙ 

26 апреля, в 13 часов, в Сла-
вутиче состоится беспрецеден-
тная акция по высадке деревь-
ев и созданию на территории 
города "Парка тысячелетий". В 
районе школ №№ 2,4 и славу-
тичского лицея, а также около 
так называемого "сухого озера" 
будет посажено 86 деревьев 
(шаровидных кленов, рябин, 
лип, тополей и кустарник Спи-
рея Ван Гута) в память об эко-
логической катастрофе апреля 
1986 года. В акции примут уча-
стие представители 25 обще-
ственных и государственных 

молодежных и экологических 
организаций Киевщины. Ини-
циаторами ее проведения вы-
ступили Государственное уп-
равление экологии и природ-
ных ресурсов, Киевская облас-
тная организации "Всеукраин-
ской экологической лиги"—при 
поддержке Киевской облгосад-
министрации и областного уп-
равления по делам семьи и мо-
лодежи. 

В программе акции также 
экскурсия для гостей по горо-
ду, знакомство с его достопри-
мечательностями. 

СНОВА В ЧИСЛЕ 
ПОБЕДИТЕЛЕЙ 

21 апрепя в Киевском ФОКе 
состоялось открытое первенство 
Киевской области по спортивным 
танцам — турнир, посвященный 
памяти героев Чернобыля. В со-
ревнованиях приняли участие 72 
пары из Киева, Чернигова, Гоме-
ля, Броваров и Славутича. 

Наши ребята показали отлич-
ные результаты. В категории "Юве-
налы-1" 1-е место в латиноамери-
канской и европейской программах 
завоевали Яна Мастыленко и Мак-
сим Игнатов. 2-е место в двух про-
граммах досталось Владиславе 
Проценко и Даниилу Снисару. 

В категории "Ювеналы-2" побе-
дителями в двух программах стали 
Маргарита Власюк и Богдан Дья-
ченко. Яне Бондаренко и Андрею 
Леоненко жюри присудило 3-е ме-
сто. В категории "Юриоры-1" при-
вычно лидировали Светлана Со-
ветченко и Артем Побережный 
(1-е место в двух программах). 
Карина Струк и Тимур Левковский 
завоевали 2-е место в латиноаме-
риканской программе, а Валерия 
Исхакова и Дмитрий Кондратен-
ко—в программе "Стандарт". 3-е 
место впатиноамериканской про-
грамме досталось Екатерине Чес-
ноковой и Олегу Нетребко. 

"Юниоры-2" Юлия Хвисюко-
вич и Дима Кириенко заняли 1 -е 
место в латиноамериканской 
программе. 

НОВОСТИ СПОРТА З і 
18 апреля в Славутиче со-

стоялось юношеское первен-
ство Украины (высшая лига) по 
футболу. Младшие юноши 
славутичского "Каскада" проиг-
рапи черниговской "Юности" со 
счетом 1:3. Старшие каскадов-
цы выиграли у "Юности" со сче-
том 4:2. 

18 апрепя наш "Каскад" 
встречался с юношеской сбор-
ной Украины. Игра прошла 
вничью — 1:1. Тренирует сла-
вутичскую команду О.Трухан. 

К 15-летию аварии на Чер-
нобыльской АЭС городским 
спорткомитетом совместно с 
отделом образования и СК 
"Гарт" были проведены сорев-
нования по легкой атлетике — 

в зачет спартакиады школ горо-
да. В числе зачетных нормати-
вов были: толкание ядра, прыж-
ки в длину и высоту, а также эс-
тафетный бег. В соревнованиях 
приняпи участие почти 300 уча-
щихся общеобразовательных 
заведений города. Победителя-
ми в различных видах програм-
мы (индивидуальный зачет) ста-
ли 33 юных спортсмена. В сум-
марном зачете 1-е место в со-
ревнованиях завоевала СШ № 
3 (директор В.Бивалькевич, пре-
подаватепи физкультуры В.По-
легешко и О.Третяк), 2-е — СШ 
№ 1 (директор А Рябченко, пре-
подаватепи В.Лукьяненко, АДа-
ниленко, А.Питель, Т.Ломова), 3 j 

е — СШ № 4 (директор В.Яновс-
кий, преподаватели К. Ковбаса, 

О.Приходько, В.Верхолетов); 
на 4-м месте — команда ли-
цея (директор Л.Высоцкая, 
преподаватель С.Жема), а на 
5-м — СШ № 2 (директор 
О.Чистякова, преподаватели 
А.Сырбу и О.Яворский). 

Все призеры и победители 
награждены почетными грамо-
тами и призами спорткомите-
та, а также поощрительными 
призами международного 
фонда "Детям Чернобыля" 
(президент А.Нищук). По ре-
зультатам выступлений, луч-
шие спортсмены вошли в 
сборную Славутича для учас-
тия в V юношеских спортивных 
играх Киевщины по легкой ат-
летике, которые состоятся в 
мае текущего года. 

і 
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іанская прокуратура не стала рассматривать реше-
ние испанского же суда об отказе от экстрадиции Гусинского. Он 
всего лишь мошенник, хоть и выдающийся, а таких из Испании 
не высылают. Самим нужны. Гусинский же готов продать свою] 
долю акций НТВ кому угодно, хоть и "Газпрому", лишь бы подо 
роже. Тут надо держать ухо востро. 

На израильско-палестинской границе продолжается стрель-
ба, в том числе и из минометов, по еврейским поселениям. Воз 
ле штаб-квартиры элитарного подразделения личной гвардии 
Арафата произошел взрыв. Пострадали трое. Говорят, что это; 
просто утечка газа. 

В Косовской Митровице произошли столкновения между си-| 
лами KFOR и сербами. Один миротворец убит, несколько ране 
но. Миротворчество тоже оплачивается кровью. 

Е Е Ш П Ї Я В канадской провинции Квебек открылся "Саммит 
Америк". Собрались 34 президента и премьера стран западного) 
полушария Не пригласили только Кастро. Речь идет о создании 
зоны свободной торговли, охватывающей обе Америки. В Кве-| 
бек, уже без приглашения, прибыли тысячи антиглобалистов 
протестуют, громят все, что полиция разрешает разгромить 
Призывают вернуться в пещрры. 

Арафат отдал лриказ прекратить минометные обстрелы еврей-
ских поселений. Не подействовало — все равно стреляют. В Иеру-
салиме израильская полиция введена на Храмовую Гору. Там рас-
положены основные исламские святыни. Мусульмане поутихли. 

По степени свободы российская экономика находится на 117 
месте (из 123), между Папуа-Новой Гвинеей и Румынией. Украй 
на 106-я — уже приятно. На первом месте Гонконг, затем Синга-
пур, Новая Зеландия, Великобритания, США. Чем свободнее эко-
номика, тем лучше живут. 

i»tyl«M7=1 Израильские танки вошли на палестинскую террито 
рию в секторе Газа. Раздавили палестинский пограничный блок-j 
пост, постреляли и ушли. Стоило ли входить? 

Лорд Рассел Джонс заявил, что ПАСЕ обеспокоено состоя-
нием свободы слова в России. Зачем беспокоиться — состоя-| 
ние здоровья покойника всегда стабильно. 

В Квебеке продолжается "Саммит Америк". Договорились о, 
создании зоны свободной торговли к 2005 году. Президент Мек-: 
-Сики заявил, что его страна уже торгует свободно со США и Ка-| 
надой, но живет плохо. 

В Москве, на Ясеневском рынке 150 молодых бритоголовых 
разгромили торговые ряды, принадлежащие азербайджанцам.) 
Убит чеченец. Так молодежь отметила день рождения Гитлера. 

Английской королеве Елизавете II исполнилось 75. Гостей 
не приглашали, в Виндзорском дворце были она и муж. Никто| 
торговых рядов не громил. 

•-і'їни'МноТШі В Израиле на автобусной остановке подорвался 
палестинский камикадзе. Кроме него погиб один еврей, около 
50 ранено. Шарон обвинил во взрыве Арафата. Арафат отве-
тил, что он жив, значит, не виноват, но взрыв осудил. 

В Кемеровской и Тульской областях прошли губернаторские 
выборы. Победили действующие губернаторы Тулеев и Старо 
дубцев Тульская область продолжает строить коммунизм. Для 
Стародубцева. 

В Черногории состоялись парламентские выборы. С минималь-j 
ным перевесом победил националистический блок Джукановича. 
Референдум о выходе из состава Югославии состоится. Непо-| 
нятно, как Черногория будет выходить — каждое племя отдельно 
или все вместе? По населению и территории вся Черногория равна 
половине Черниговской области, там обитает 8 племен. 

Бывшие коммунисты ГДР (ныне Партия демократического со-| 
циализма) решили извиниться перед своим народом за строи 
тельство Берлинской стены и убийства людей, пытавшихся ее| 
преодолеть. Наши коммунисты так не поступают. 

П Й З Й З Н П Я В центре Стамбула чеченские террористы зах-
ватили отель и взяли его обитателей в заложники. Министр ино-| 
странных дел Турции был настолько убедителен, что уговорил 
чеченцев отпустить заложников и перейти в тюрьму. Надо по-
мнить, что турецкие тюрьмы гораздо хуже американских. 

Испанская юстиция вернула Гусинскому 5,4 миллиона дол 
ларов залога. Взяв деньги, он собирается отбыть на вторую ро-
дину, в Израиль. Не бросили бы его там на борьбу с палестинс-
кими террористами. В России против Гусинского открыли новое 
уголовное дело — по отмыванию неправедно нажитых 100 мил-
лионов долларов. Приглашают на первую родину — не едет. 
hW»l»l!l!IH В Тегеране встретились лидеры 30 арабских и мусуль-
манских государств и лидеры палестинских террористических 
группировок. Решили бороться с Израилем, поддержать инти-
фаду, но денег под это дело не дали. Палестинцам нужно не 
сочувствие, а деньги. 

ПАСЕ рекомендует комитету министров ЕС (правительству 
Европейского Союза) считать свободу слова одним из главных 
критериев приема в эту организацию. А Россия должна обеспе-
чить свободу слова Гусинскому. 

В Вашингтоне идут переговоры о продаже Тайваню большой 
партии вооружения, но уже несколько подержанного. Китай это-| 
го не желает — и все тут. 

Вадим Рабинович готов купить акции НТВ. Он— наш оли 
гарх, и мы гордимся тем, то наши начинают захватывать инфор | 
мационное пространство России. 

В Швейцарии продолжается расследование по поводу 300 
килограммов золота, помещенных Милошевичем в швейцарс-
кие банки. Демократическая Югославия хотела бы получить дра-
гоценный металл, демократическая Швейцария хотела бы оста-
вить его себе. 
ИіШД Филиппинский суд принял решение об аресте бывшего 
президента Джозефа Эстрады. Он присвоил 80 миллионов дол-
ларов. Сторонники Эстрады протестуют, сам Эстрада сидит. Еще 
один президент пострадал. 

В Нигерии открылся саммит лидеров африканских стран, по-
священный борьбе со СПИДом. В Африке уже умерло 12 мил-
лионов человек, 25 миллионов ожидает смерти. Средняя про-
должительность жизни упала на 10 — 12 лет, в некоторых стра-| 
нах она составила 30 лет. Как в палеолите. 

Два астронавта с челнока "Эндевер" вышли в открытый кос-
мос. Они смонтировали 18-метровый манипулятор, который бу-
дет ползать по корпусу станции и манипулировать. 

За орбитой Плутона обнаружены 2 спутника, вращающихся 
вокруг чего-то невидимого. Это или нейтронная звездочка, или 
черная дырочка. --

Тарас КРИВОПУЗЁНКО 

ЗАКРЫТИЕ И ДИВЕРСИФИКАЦИЯ АЭС 
(УКРАИНА И ОПЫТ ГЕРМАНИИ) 

(Начало в №№ 10—16) 
К тому же в настоящее 

время оживился процесс по-
вторного использования 
промплощадки станции. В 
первую очередь это связано 
с дерегуляцией в 1998 г. рын-
ка электроэнергии Германии 
и, как следствие, с нагляд-
ным увеличением интереса к 
нему со стороны иностран-
ных инвесторов. По отноше-
нию к АЭС "НОРД" это выра-
зилось в приобретении двух 
участков территории промп-
лощадки станции двумя 
скандинавскими коммуналь-
ными предприятиями с це-
лью строительства здесь 
двух парогазовых электри-
ческих станций мощностью 
по 1200 МВт (3x400) каждая, 
с количеством занятого на 
них персонала по 300 чело-
век (на каждой станции). Оба 
инвестора также гарантиро-
вали создание дополнитель-
но по 200 рабочих мест на 
промплощадке АЭС посред-
ством привлечения других 
компаний. 

Цель указанных контрак-
тов заключается прежде 
всего в том, чтобы найти 
энергоемкие предприятия, 
которые смогут извлечь эко-
номическую пользу от буду-
щих электростанций и удоб-
ства расположения приоб-
ретенных территорий. В на-
стоящее время идут перего-
воры с рядом деревообра-
батывающих предприятий о 
размещении их производств 
на промплощадке АЭС. Осо-
бая надежда на успех этих 
переговоров возлагается на 
экономически оправданную 
возможность доставки необ-
ходимои древесины из 
стран Балтики, включая Рос-
сию, а также использование 
древесины местного проис-
хождения, поскольку это 
один из немногих в Герма-
нии участков территории, 
могущий давать товарную 
древесину. 

Для того, чтобы полнос-
тью подготовить промпло-
щадку станции для реализа-
ции перечисленных целей, 
руководство EWN принима-
ет энергичные усилия по 
улучшению качества ее ин-
фраструктуры. Главное на-
правление здесь заключает-
ся в том, чтобы создать мор-
ской порт на выходе сброс-
ного канала станции. 

Кратко подводя итоги 
данному разделу, необходи-
мо сделать три важных 
обобщения: 

Первое. После первона-
чальных трудностей, выз-
ванных массивным умень-
шением штата предприятия, 
в соединении с проблемами, 
вызванными вхождением в 
рыночную экономику и за-
падногерманскую систему 
законов и процедур, EWN 
добилась успеха в реструк-
туризации и диверсифика-
ции предприятия, чтобы 
войти в размеры, которые 
соответствуют задаче сня-
тия с эксплуатации. Пози-
тивная атмосфера, создан-
ная в настоящее время на 
предприятии, обеспечивает 
возможность как эффектив-
ного продолжения заплани-
рованных работ, так и под-
готовки части персонала и 
промплощадки для решения 
новых задач. 

Второе. На будущее сле-
дует особо подчеркнуть, что 
две парогазовые станции 
будут поддерживать промп-
лощадку бывшей АЭС 
"НОРД" в качестве энергоге-
нерирующей территории, и, 
следовательно, коллектив 
предприятия будет иметь 
ядро для развертывания у 

себя в будущем промышлен-
ных предприятий. 

Третье. Накопленный опыт 
по диверсификации АЭС 
"НОРД" и решению социальных 
проблем позволяет элите 
предприятия делать долго-
срочные реалистические про-
гнозы по изменению количе-
ства персонала, которое будет 
занято в будущем на работах 
по снятию АЭС с эксплуатации. 
А это означает, что все работ-
ники станции имеют всю необ-
ходимую информацию для 
долгосрочного планирования 
своих жизненных целей. Дан-
ные об общем характере дина-
мики количества работников 
АЭС "НОРД", занятых на сня-
тии станции с эксплуатации в 
период с 1990 г. до 2013 г., при-
ведены в таблице 4. 

трем причинам: 
Первое. Нам жизненно не-

обходимо разработать подоб-
ный реалистичный прогноз в 
отношении численности персо-
нала нашей станции. 

Второе. Такой подход по-
зволяет руководству станции 
обеспечить реалистичное и 
долгосрочное планирование 
кадровой политики как на са-
мой ЧАЭС, так и, отчасти, в 
Славутиче. 

Третье. Наличие такого от-
ветственного и доступного 
всем прогноза позволяет ра-
ботникам станции обоснованно 
и реалистично определять 
свою жизненную позицию. 

Для профессионалов в об-
ласти занятости персонала и 
кадровой политики при полном 
снятии АЭС с эксплуатации ав-

Таблица 4. Показатели динамики численности персона-
ла АЭС "НОРД" в процессе ее снятия с эксплуатации 

Дата Кол-во лет Числен- % персонала Кол-во сокра-
после ность от первона- щенного 

закрытия персона- чальной персонала за 
ла (чел.) численности данный год 

(чел.) 

1 2 3 4 5 
янв.90 0 5564 100 333 

янв.91 1 5231 94 1591 

янв.92 2 3640 65 1560 

янв.93 3 2080 37 288 

янв.94 4 1792 32І! 99 

янв.95 5 1693 30 126 

янв.96 6 1567 28 41 

янв.97 7 1526 -27 14 

янв.98 8 1502 -27 44 

янв.99 9 1468 26 63 

01/00 10 1405 25!! 55 
2001 11 1350 24 40 
2002 12 1310 23 110 

2003 13 1200 22 108 

2004 14 1092 20 133 

2005 15 959 17 89 

2006 16 870 16 125 

2007 17 745 13 158 

2008 18 587 11 217 

2009 19 370 6,7 126 

2010 20 244 4,4!! 7 

2011 21 237 4,2 109 

2012 22 128 2,3 98 

2013 23 30 0,54! -

Внимательный читатель сам 
проанализирует эту поучитель-
ную для работников ЧАЭС таб-
лицу и сделает необходимые 
для себя выводы. Автор хотел 
бы.обратить внимание всех чи-
тателей его работы на графу 4 
и на строки, где стоят восклица-
тельные знаки. Эти знаки под-
черкивают следующий вывод, 
который должны усвоить мы все 
на ЧАЭС. Из 100% персонала в 
год закрытия АЭС "НОРД" через 
три года осталось 32%; через 20 
лет — 4,4%; и, наконец, через 23 
года — 0,54%. 

Или еще короче: через три 
года после закрытия АЭС ос-
тается 30% первоначального 
персонала; через20 лет — 5%. 

Как это будет в условиях ОП 
"ЧАЭС", зависит от многих ус-
ловий, но, в первую очередь, от 
эффективной и самоотвержен-
ной работы элиты Чернобыль-
ской станции. 

Автор только считает своей 
профессиональной обязаннос-
тью проинформировать работ-
ников ОП "ЧАЭС" о том, что по 
российскому варианту снятия 
энергоблоков АЭС с эксплуата-
ции на этих энергоблоках через 
пять лет остается 10% рабо-
чих мест. 

Глубокий анализ таблицы 4, 
то есть прогноза динамики чис-
ленности персонала, занятого 
на работах по снятию с эксп-
луатации АЭС "НОРД", нам на 
ЧАЭС важен по следующим 

тор хотел бы кратко указать на 
одну интересную, с его точки 
зрения, особенность. 

Если аналитически выра-
зить функцию, определяющую 
количество персонала, остав-
шегося в составе предприятия, 
после закрытия АЭС, в зависи-
мости от времени, прошедше-
го после факта закрытия, то 
она (эта функция) имеет две 
главные составляющие: 

- экспоненциальную (бы-
струю), определяемую соци-
ально-экономическими усло-
виями процесса снятия с эк-
сплуатации АЭС; 

- линейную (медленную), 
определяемую технико-эко-
н о м и ч е с к и м и у с л о в и я м и 
процесса снятия с эксплуата-
ции АЭС. 

Анализ описанной функции, 
включая ее формирование в 
аналитической форме, выхо-
дит за рамки данной работы. 
Но, по мнению автора, может 
принести неоценимую пользу в 
объективном понимании мно-
гих сложных проблем, связан-
ных с закрытием ЧАЭС. В том 
числе при обосновании объе-
мов финансирования всей на-
шей деятельности. 

4. Менеджмент и 
т е х н и к о - э к о н о м и -
ческая политика 
Общие положения, обусло-

вившие избранные на АЭС 
"НОРД" пути и способы реше-

ния технических и техноло-
гических проблем в процес-
се снятия станцци с эксплу-
атации, наиболёе полно и 
убедительно формулируют-
ся следующим образом. 

Поскольку перед приня-
тием решения о снятии с эк-
сплуатации всей промыш-
ленной площадки в Грайфс-
вальде не было обеспечено 
предварительна планиро-
вание ни видов, ни (распре-
деления во времени необхо-
димых работ, стало абсо-
лютной неизбежностью в 
сжатые сроки подготовить 
основу как для разработки 
соответствующих+іроектов, 
так и для создания Адекват-
ной организационно-хозяй-
ственной структуры. , 

Прежде всего (и как по-
казала дальнейшая прак-
тика, именно с этого и тре-
буется начинать в анало-
гичных ситуациях) б ы л | 
выполнен стратегический ? 
анализ с у щ е с т в у ю щ е й 
структуры предприятия с | 
целью: 

0 установить и обсчи-
тать все альтернативные ва-
рианты развития лредприя- ; 
тия, учитывающие имеющие | | 
место ограничения (техни-
ческие, политические, юри- В 
дические, экономические, 
социальные); 

0 рассчитать количество . 
необходимого персонала и 
его квалификации? на каж- ' 
дый этап процесса лрекра 
щения эксплуатации и про- j 
цесса снятия станции с экс-; 
плуатации; 

0 определить пути и спо- : 
собы трансформирования 
предприятия из структуры, ; ; 
предназначенной для эксп-Ц 
луатации атомной станции, 
в структуру, необходимую 
для реализации проекта по 
снятию АЭС с эксплуатации 
всеми энергоблоками одно-
временно. 

Как результат произве-
денного анализа б ы л и 
сформулированы следую-
щие узловые моменты, не-
обходимые для обеспече-
ния успеха дальнейшей 
деятельности по снятию 
станции с эксплуатации: 

0 завершение прямого 
демонтажа оборудования, 
то есть внутри периода бе-
зопасной выдержки; 

0 переоформление ли-
цензии на эксплуатацию 
АЭС в лицензию на снятие 
станции с эксплуатации; 

0 удаление ядерного? 
топлива с реакторной уста-
новки в мокрое хранилище 
ядерного топлива, располо-
женное на территории стан-
ции; 

0 кондиционирование и 
удаление всех накопленных 
эксплуатационных отходов; 

0 разработка и утверж-
дение окончательного про-
екта снятия АЭС с эксплуа-
тации; 

0 выполнение в макси-
мально возможной степени 
всех работ по снятию стан-
ции с эксплуатации соб-
ственным персоналом пред-
приятия; 

0 повторное использо-
вание промышленной пло-
щадки АЭС (ядерное или 
обычное). 

После получения (на всех 
вышестоящих уровнях уп-
равленческих структур) со-
гласия по данной стратегии 
деятельности предприятия 
стало возможным присту- л 
пить к выполнению рабоче- Щ 
го планирования снятия , 
станции с эксплуатации и ин-
тродуцирование структуры j 
проекта. 

Владимир ЩЕРБИНА 
(Продолжение следует) 

І 

І 

С1 
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ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ 

КАЗНИТЬ НЕЛЬЗЯ ПОМИЛОВАТЬ 
Хронология увольнения заместителя генерального директора ОП ЧАЭС по объекту "Укрытие" Валентина Купного 

Славутичский городс-
кой совет народных депу-
татов 

Городскому голове Удо-
виченко В.П. 

13.12.2000, №394357-5126 
Уважаемый Владимир 

Петрович! 
В соответствии со ст. 28 

Закона Украины "О статусе де-
путатов местных Советов на-
родных депутатов" прошу Ва-
шего согласия на увольнение 
с занимаемой должности по 
ст. 41 п. 1 КзоТ Украины заме-
стителя генерального дирек-
тора ОП ЧАЭС по объекту "Ук-
рытие", депутата городского 
Совета Купного В.И. г ' 

В результате служебного 
расследования, проведенно-
го на основании представле-
ния прокуратуры Киевской 
области от 12.10.2000 и пись-
ма МЧС Украины от 
22.09.2000, выявлены серьез-
ные нарушения в деятельно-
сти объекта "Укрытие". 

Копию указанных докумен-
тов прилагаю. 

Генеральный директор 
В.К. Толстоногое 

Міському голові Удови-
ченку В.П. 

Генеральному директору 
ВП ЧАЕС Толстоногову В.К. 

20.12.2000, № 1-13-1804 
...У матеріалах, що надані 

до звернення, містяться поси-
лання на численні порушення 
чинного законодавства, які 
можна розцінювати як пору-
шення трудового законодав-
ства з боку Купного В.І. 

Жодних правових підстав 
відмовити адміністрації ЧАЕС у 
наданні згоди на звільнення Куп-
ного В.І. комісія не знаходить. 

На підставі викладеного, 
комісія надає згоду на 
звільнення депутата Славу-
тицької міської Ради з посади 
заступника генерального ди-
ректора по об'єкту "Укриття". 

Однак враховуючи ту обста-
вину, що крім причин для 
звільнення, що викладені у 
звільненні, існують свої складні 
особисті взаємовідносини між 
Толстонговим В.К. і Купним В.І., 
і це може бути також однією з 
причин для звільнення, то є ба-
жаним розглянути це питання 
на сесії Славутицької міської 
Ради для уникнення обвинува-
чень в необ'єктивності його ви-
рішення. 

Голова постійної депу-
татської комісії з питань ре-
алізації Закону України "Про 
місцеве самоврядування" 
Бойко П. А. 

Протокол заседания 
президиума городского со-
вета 23.12.2000 

Присутствовали: Удови-
ченко В.П., Готсдинер М.Н., 
Киселев А.А., Щербина В.Г., 
Исхаков И.Э., Печерский В.А., 
Острянин Ю.А. 

Повестка дня: 
1. Рассмотрение пред-

ставления генерального ди-
ректора ОП ЧАЭС Толстоно-
гова В.К. по увольнению за-
местителя генерального ди-
ректора по "Объекту "Укры-
тие" — Купного Валентина 
Ипполитовича. 

В результате обсуждения 
решили: 

С учетом заключения ко-
миссии по вопросам реализа-
ции Закона Украины о мест-
ном самоуправлении в Укра-
ине, прав и свобод человека, 
законности и правопорядка, 
регламента, депутатской эти-
ки рассмотреть данный воп-
рос на сессии городского со-
вета в январе 2001 года. 

Секретарь совета 
М.Н. Готсдинер 

Генеральному директо-

ру 
ОП Чернобыльская АЭС 
Толстоногову В.К. 
25.12.2000, №1-13-1804 
...Никаких правовых основа-

ний отказать администрации 
ЧАЭС в согласии на увольнение 
Купного В.И. комиссия по вопро-
сам реализации Закона Украи-
ны о местном самоуправлении 
в Украине, прав и свобод чело-
века, законности и правопоряд-
ка, регламента, депутатской эти-
ки, не находит. 

Президиум считает, что есть 
необходимость рассмотреть 
этот вопрос на сессии городско-
го совета. 

На сессии необходимо заслу-
шать ваш доклад по структуре 
ОП ЧАЭС и доклад Купного В.И. 
с его видением структуры 
объекта "Укрытие" 

Сессия состоится в январе 
2001 года. 

Городской председатель 
В.П.Удовиченко 

Городскому председателю 
В.П.Удовиченко 

15.02.2001, №01-674 
... Меня удовлетворяет мнение 

комиссии по вопросам реагизации 
Закона Украины о местном само-
управлении в Украине, прав и сво-
бод человека, законности и право-
порядка, регламента и депутатской 
этики, которая не нашла никаких 
правовых оснований отказать ад-
министрации ЧАЭС в согласии на 
увольнение Купного В.И. 

... Полагаю, что нет необходи-
мости в обсуждении моего обра-
щения на сессии городского со-
вета, поэтому как член исполни-
тельного комитета вношу пред-
ложение исключить вопрос "О 
письме генерального директора 

ОП ЧАЭС Толстоногова В.К." из 
повестки 30 сессии 16.02.2001. 

С уважением, генеральный 
директор В.К. Толстоногое 

Виписка з протоколу 30 
сесії міської ради ХХІІІ скли-
кання від 16 лютого 2001 року 

10. Вирішили: виключити з 
порядку денного питання про 
лист генерального директора ВП 
Чорнбильська АЕС про згоду на 
звільнення з займаної посади 
Купного В.І., заступника гене-
рального директора ВП ЧАЕС по 
об'єкту "Укриття", депутата Сла-
вутицької міської ради (лист № 
01-674 від 15..02.01 p.). Резуль-
тати голосування: одноголосно. 

Секретар ради М.Н. Готсдінер 

Відособлений п ідрозд іл 
"Чорнобильська атомна елек-
тростанція" 

від 15.03.2001 № 156 
Об увольнении заместите-

ля генерального директора ОП 
ЧАЭС Купного В.И. 

В целях устранения недостат-
ков в использовании автотранс-
порта и сокращения затрат, свя-
занных с использованием авто-
транспорта 31.01.2001 мной был 
издан приказ № 67, в соответ-
ствии с которым всем руководи-
телям ОП ЧАЭС, в том числе и 
Объекта "Укрытие", была запре-
щена подача заявок и самостоя-
тельное заключение договоров на 
автотранспортное обслуживание. 

В феврале 2001 года после 
поступления мне счетов на опла-
ту от ПРП "Атасс" и пояснитель-
ной записки Купного В.И. стало 
очевидно, что вышеупомянутый 
приказ им не был исполнен. 

Более того, проведённым 
служебным расследованием 
причин неисполнения прика-
за установлено, что договор 
№1/10-2000 с ПРП "Атасс", под-
писанный Купным В.И. 
23.03.2000, действует юриди-
чески до 31.12.2000, а не на про-
тяжении 3 лет, как он пояснил в 
служебной записке от 
05.02.2000, чем ввел руковод-
ство ОП ^АЭС Екзаблуждение. 

В соответствии с п. 6.1 ука-
занный договор ежегодно дол-
жен уточняться по сумме и объё-
мам перевозок. 

В соответствии с п. 6.4 в кон-
це каждого текущего года сторо-
нами согласовываются дополни-
тельными соглашениями на каж-
дый последующий год годовые 
объёмы перевозок и их стоимо-
стные характеристики с соблю-
дением тендерных процедур. 

На титульном листе дого-
вора у казан срок его дей-
ствия, т. е. до 31.12.2000. 

Таким образом, в нарушение 
Закона Украины "О закупке това-
ров, работ и услуг за государ-
ственные средства" за предела-
ми действия договора был ис-
пользован транспорт ПРП "Атасс". 

Такие самоуправные дей-
ствия Купного В.И., выходящие 
за рамки его полномочий, при-
вели к неопределённости во вза-
имоотношениях с ПРП "Атасс" и 
причинили ОП ЧАЭС убытки в 
сумме свыше 65 000 грн. 

Кроме того, 19.02.2001 за под-
писью главного бухгалтера НАЭК 
"Энергоатом" возвращён годовой 
отчёт ОП ЧАЭС на доработку. 

В сопроводительном письме 
НАЭК №15/21 от 19.02.2001 
было указано на нарушения при-
каза Министерства финансов 
Украины от 30.11.99 № 291 "Об 
утверждении Плана счетов бух-
галтерского учёта и Инструкции 
о его применении". 

Во исполнение указаний глав-
ного бухгалтера НАЭК мной были 
изданы распоряжение № 23 от 
19.02.01 и приказ № 106 от 
21.02.01, обязывающие замести-
теля генерального директора по 
ОУ Купного В.И., как руководите-
ля в составлении бухгалтерского 

баланса, и заместителя главного 
бухгалтера по ОУ Брагину Е.В. 
откорректировать все отчёты, 
подготовленные на основании 
данных бухгалтерского учёта и 
предоставленных в соответству-
ющие министерства и ведомства. 

Все изменения необходимо 
было передать мне и в АЗО, 
МЧС, Казначейство г. Славути-
ча с приложением пояснитель-
ных записок со сроком исполне-
ния 22.02.2001. 

Однако указанные распоря-
дительные документы остались 
неисполненными. 

Таким образом, Купным В.И. не 
выполнены свои непосредствен-
ные обязанности, предусмотрен-
ные должностной инструкцией: 

- 2.1.1 — необеспечение за-
конодательства Украины; 

- 2.1.3 — неуправление под-
разделениями, которые нахо-
дятся в структуре ОУ; 

- 2.1.5 — ненадлежащая 
организация работы с подряд-
ными организациями, выполня-
ющими работы на ОУ; 

- 2.1.6 — нерешение вопро-
сов в пределах предоставлен-
ных ему прав; 

- 2.1.8 — непредставление го-
дового отчёта деятельности ОУ 

- 2.1.42 — невыполнение при-
казов № 714 от 20.11.00 и № 106 
от 21.02.01 и распоряжения 
№ 23 от 19.02.01. 

Принимая во внимание осо-
бый статус ОУ как объекта повы-
шенной опасности, действие за-
местителя генерального директо-
ра по ОУ Купного В.И. следует 
признать как грубое нарушение 
им своих должностных обязанно-
стей, приведшее к нарушению 
законодательства Украины. 

В соответствии с письмом 
председателя Славутичского го-
родского Совета депутатская ко-
миссия по правам и свободам че-
ловека, законности и правопоряд-
ка, депутатской этики не нашла 
причин для отказа в даче согла-
сия на увольнение Купного В.И. 

На оснований вышеизложен-
ного 

Приказываю: 
1. За допущенные грубые на-

рушения трудовых обязанностей 
заместителем генерального ди-
ректора обособленного подраз-
деления ЧАЭС по объекту "Укры-
тие" Купным Валентином Иппо-
литовичем расторгнуть с ним тру-
довой договор 15 марта 2001 
года и уволить его в соответствии 
с п. 1 ст. 41 КЗоТ Украины. 

2. Заместителю начальника 
по общим вопросам ОУ Балов-
невой Е.С. составить акт о сдан-
ных и несданных материальных 
ценностях, находящихся в 
пользовании у Купного В.И. 

3. Бухгалтерии (Коткова Е.Б.) 
произвести с Купным В.И. ПОЛ-
НЫЙ расчёт по всем причитаю-
щимся ему выплатам. 

4. Начальнику отдела кадров 
(Степаненко Т.В.) ознакомить 
Купного В.И. с настоящим при-
казом, вручить ему трудовую 
книжку и копию приказа об 
увольнении. 

5. Заместителю генерально-
го директора по специальной 
безопасности и физической за-
щите Катунину Е.И. изъять у Куп-
ного В.И. все пропуска, дающие 
право входа на территорию зоны 
отчуждения и ОП ЧАЭС. 

6. Общий срок по выполне-
нию всех мероприятий устанав-
ливаю в течение рабочего дня 
15 марта 2001 года. 

7. Исполнение обязанностей 
начальника Объекта "Укрытие" 
возложить на главного инжене-
ра ОУ Гору А.Д. 

8. Контроль за исполнением 
приказа оставляю за собой. 

Г енеральный директор 
В.К. Толстоногое 

Городскому председателю 
В.П.Удовиченко 

02.04.2001, №01-1407 

Уважаемый Владимир Пет-
рович! 

Администрация Чернобыль-
ской АЭС обращалась в Славу-
тичский городской совет народ-
ных депутатов по вопросу согла-
сия на увольнение по ст. 41, п. 1 
КЗоТ Украины заместителя гене-
рального директора Чернобыль-
ской АЭС по объекту "Укрытие", 
депутата городского совета Куп-
ного Валентина Ипполитовича 
(№ 39/1357-5126 от 13.12.2000), 
которое было рассмотрено на 
заседании Президиума городс-
кого совета 23.12.2000. 

Администрация ЧАЭС была 
удовлетворена мнением комиссии 
по вопросам реализации Закона 
Украины о местном самоуправле-
нии в Украине, прав и свобод че-
ловека, законности и правопоряд-
ка, регламента и депутатской эти-
ке, которая не нашла никаких пра-

. вовых оснований отказать админи-
страции ЧАЭС в согласии на уволь-
нение Купного В.И. (исх. №1-13-
1804 от 25.12 2000). 

Однако эту возможность уво-
лить депутата Купного В.И. адми-
нистрация не смогла реализо-
вать, так как вопрос по просьбе 
горисполкома был вынесен на 
сессию городского совета 
16.02.2001. А это привело к исте-
чению возможного срока наказа-
ния Купного В.И., т.е. рассматри-
вать на сессии просьбу админис-
трации о согласии на его уволь-
нение уже не имело смысла. По-
этому администрация ЧАЭС вне-
сла предложение исключить из 
повестки сессии вопрос "О пись-
ме генерального директора ОП 
ЧАЭС Толстоногова В.К.". 

Здесь уместно напомнить, 
что, руководствуясь принципами 
открытости и гласности, админи-
страция ЧАЭС по просьбе испол-
нительного комитета городского 
совета представила доклад по 
проблемам реорганизации ОП 
ЧАЭС на сессии городского сове-
та 16.02.2001. Там же была зас-
лушана информация В.И.Купно-
го по улучшению управления 
"Объектом "Укрытие". На сессии 
присутствовал замминистра 
Н.Р.Нигматуллин. Принципиаль-

ных возражении по планируемым 
изменениям со стороны депута-
тов не поступило. 

Таким образом, администра-
ция ЧАЭС выполнила все допол-
нительные условия горисполко-
ма по увольнению Купного В.И.. 

Это важно, так как Купный 
В.И. вновь грубо нарушил свои 
должностные обязанности и был 
уволен приказом №156 от 
15.03.2001 по ст. 41, п.1 КЗоТ 
Украины. При этом администра-
ция ЧАЭС исходила из того, что 
за подобное грубое нарушение 
ранее уже было получено согла-
сие горисполкома на увольнение 
Купного В.И, которое не было 
реализовано по причинам, о ко-
торых говорится выше. 

Следует напомнить, что вы-
шестоящие, надзорные и конт-
ролирующие органы неоднок-
ратно предъявляли претензии к 
руководству Чернобыльской 
АЭС, Дирекции НАЭК "Энерго-
атом", Министерства по поводу 
серьезных упущений в работе 
заместителя генерального ди-
ректора по объекту "Укрытие" 
Купного В.И. Здесь можно со-
слаться на документы: 

- поручение Президента Ук-
раины Правительству по письму 
Совета национальной безопас-
ности и обороны Украины, Ко-
миссии по ядерной политике при 
Президенте Украины, Консуль-
тативного совета независимых 
экспертов по комплексному ре-
шению проблем Чернобыльской 
АЭС от 03.06.98; 

- решение Комиссии по воп-
росам ядерной политики и эко-
логической безопасности при 
Президенте Украины от 
22.04.99; 

- письмо Администрации 

ядерного регулирования от 
01.03.99; 

- акт-предписание Главной 
государственной инспекции по 
надзору за ядерной безопасно-
стью от 24.03.2000; 

- письмо заместителя мини-
стра экологии и природных ре-
сурсов Украины от21.06.2000; 

- письмо президента Нацио-
нальной академии наук Украины 
от 09.08.2000; 

- письмо министра по чрезвы-
чайным ситуациям и защите на-
селения от последствий Черно-
быльской катастрофы от 
22.09.2000; 

- представление прокуратуры 
Киевской области от12.10.2000. 

Эти и другие документьктре-
буют соответствующего реаги-
рования со стороны админист-
рации Чернобыльской АЭС в 
отношении Купного В.И. 

Вновь заверяю Вас, что у 
меня нет личной неприязни к 
депутату Купному В.И., а причи-
ной обращения в исполнитель-
ный комитет являются исключи-
тельно интересы производства 
и моя персональная ответствен-
ность за состояние дел на таком 
важном объекте, каким являет-
ся объект "Укрытие". 

Полагаю, Вы согласитесь со 
мной, что общественная деятель-
ность Купного В.И, как депутата, 
не может освобождать его от дис-
циплинарной ответственности за 
упущения в производственной де-
ятельности, как руководителя кол-
лектива "Объект "Укрытие". 

С уважением, генеральный 
директор В.К. Толстоногое 

Генеральному директору 
ВП "Чорнобильська АЕС" Тол-
стоногову В.К. 

04.04.2001, AIs 1-13-358 
Листом № 01-1407 від 

02.04.2001 Ви знов наполягаєте 
на звільненні заступника гене-
рального директора по обєкту 
"Укриття", депутата Славутиць-
кої міської ради Купного В.І., по-
силаючись на згоду міськвикон-
кому. 

Міськвиконком такої згоди не 
давав. 

Тому питання повинно ви 
рішуватись в установленому 
Законом порядку. 

Міський голова В. П. Удови-
ченко 

Ухвала 
від 4 квітня 2001 р. 
Славутицький міський суд 

Київської області 
Ухвалив: 
Звернутися до Славутиць-

кої міської ради Київської об-
ласті (міського голови) про ви-
рішення питання про дачу зго-
ди на звільнення з роботи де-
путата Купного Валентина 
Іполитовича в порядку, перед-
баченому ст. 28 Закону Украї-
ни "Про статус депутатів місце-
вих Рад народних депутатів". 

Суддя С.П.Панасюк 

Протокол засідання пре-
зидії міської ради 

5.04.2001 р., м.Славутич 
Присутні: Удовиченко 

В.П., Готсдінер М.Н., Ісхаков 
I.E., Одиниця В.В., Акименко 
Ю.Ф., Печерський В.А., Кисе-
льов А.О., Щербина В.Г. 

Порядок денний: 
1. Розгляд листа генераль-

ного директора ВП Чорно-
бильська АЕС № 01-1407 від 
02.04.2001 р. "Про звільненню 
депутата Купного В.І." та к 
казу № 156 від 15.03.2001р. 

В обговоренні приймалЬ 
участь: Кисельов А.О., Щ е м 
бина В.Г., Одиниця В.В., Ак% 
менко Ю.Ф., Печерський В.А. 

Результати голосуванням 
скликання сесії— 7, проти — 1 

Вирішили: зібрати 6 квітня 
2001 року позачергову сесію 
Славутицької міської ради. 

Секретар ради 
М.Н.Готсдінер 

Міському голові м.Сла-
вутича Удовиченку В.П. 

6 квітня 2001 р. 
.. .Як видно з наданих доку-

ментів, питання про звільнення 
з роботи депутата Купного В.І. 
у відповідності до ст. 28 Закону 
України "Про статус депутатів 
місцевих Рад народних депу-
татів" не розглядалося. 

Прошу вирішити дане пи-
тання у відповідності до ст. 2 
вказаного Закону України і по 
відомити суд про результати. 

Суддя СлавутицькогоЩ • 
міського суду Київської oftГ 
пасті С.П.Панасюк " 

Славутицька міська рада 
Київської області 

6.04.2001, № 230-31-ХХІІІ 
Міська рада 
Вирішила: 
1. Не давати погодження 

на звільнення депутата Сла-
вутицької міської ради Купно-
го В.І. з ініціативи адмініст-
рації ВП "Чорнобильська 
АЕС" (наказ № 156 від 
15.03.2001 p.). 

2. В інтересах України 
звернутись до Ради націо-
нальної безпеки та оборони 
України щодо необхідності 
термінового проведення 
аудиту використання коштів 
міжнародних проект ів по 
об'єкту "Укриття". Просити про 
результати інформувати 
міжнародне співтовариство і 
населення України. 

Міський голова В.П. Удови-
ченко 

(У роботі позачергової сесії 
Славутицької міської ради від 
06. 04.2001 прийняли участь 
28 депутатів із 39-ти. За ре-
зультатами голосування, 26 
з них не дали згоди на звільнен-
ня депутата Купного В. І.;двоє 
утримались; за звільнення не 
проголосував жоден.) 

P. S. Несколько дней спу-
стя генеральный директор 
ЧАЭС отменил свой приказ 
№ 156 и восстановил В.И. 
Купного на работе. 

J -

І 
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"ВНИМАНИЕ: 
МОТОЦИКЛИСТЫ!" 

С наступлением весны, 
вследствие увеличения потока 
автотранспортных средств, рез-
ко усложняется движение на до-
рогах. Очень опасно неожидан-
ное появление на дорогах де-
тей и людей преклонного возра-
ста. Но еще более опасно, если 
за рулем мопеда или моторол-
лера находится подросток. Ма-
лейшая ошибка —• и может слу-
читься непоправимое. 

Количество ДТП по вине мо-
тоциклистов с каждым годом 
увеличивается. Так, за четыре 
прследних года по их вине в до-
рожно-транспортных происше-, 
ствиях погибло 168 и ранено 
904 человека. 

В 25 тысячах случаев мото-
циклисты допустили наруше-
ние Правил дорожного движе-
ния, из них более 2 тысяч уп-
равляли транспортом в состо-
янии алкогольного опьянения. 

Только за 2000 год в Киевс-
кой области по вине индивиду-
альных владельцев мототран-
спорта совершено 196 ДТП, 
при которых 33 человека погиб-
ло, 227 ранено. 

Значительное число дорож-
но-транспортных происше-

ствий происходит из-за несоб-
людения или незнания Правил 
дорожного движения подростка-
ми моложе 16 лет. 

Зачестую родители, покупая 
несовершеннолетнему ребенку 
мопед или мотоцикл, не задумы-
ваются о возможных послед-
ствиях и не всегда следят за по-
ведением детей на дороге. 

Для избежания несчастных 
случаев необходимо помнить и 
не забывать, что управление 
мототранспортным средством 
подростком моложе 16 лет все-
гда опасно как для него самого, 

так и для остальных участни-
ков дорожного движения. 

Необходимо предпринять 
все возможное, чтобы предуп-
редить детский травматизм на 
дорогах. 

О необходимости проведе-
ния рейда "Внимание: мото-
циклисты!" неоспоримо свиде-
тельствуют вышеизложенные 
факты. 

Есть над чем задуматься 
перед выездом на дороги. 

А.БОБЧИНЕЦ, инспектор 
административной практи-
ки ОГАИ Славутичского ГО 

ОТ БАЗАРА - К РЫНКУ 
Рыночная торговля обеспе-

Ічивает в Украине занятость 5 
I миллионов человек. Учитывая, 
что почти каждый имеет се-
мью, можно резюмировать: 
благодаря торговле на рынке 
живет около трети населения 
страны. 

Тенденции к снижению ко-
личественного показателя не 
наблюдается. Например, в Чер-
нигове, среднем по величине 
310-тысячном областном цент-
ре, восемь только зарегистри-
рованных рынков. Самому юно-
му из них — Привокзальному— 
всего несколько месяцев. 

Растет не только количе-
ство, но и самосознание тор-
гующих. Предприниматели 
черниговского Центрального 
рынка серией пикетов доби-
лись отмены кулуарного реше-
ния городских властей и насто-
яли на проведении конкурса 
проектов обустройства рынка. 

Эта региональная победа 
находится в ряду побед обще-
национальных. Именно акции 
протеста, а также твердая по-
зиция Украинского союза про-
мышленников и предпринима-
телей и Всеукраинской ассоци-
ации "Укррынок" буквально за-
ставили депутатов BP в минув-

шем году отложйть введение в 
действие закона, устанавливаю-
щего тоталитаризм электронно-
кассовых аппаратов (ЭККА). 

В конце прошлого года пар-
ламент принял Закон "О внесе-
нии изменений и дополнений к 
Закону Украины "О применении 
электронных и контрольно-кас-
совых аппаратов и товарно-кас-
совых книг при расчетах с потре-
бителями в сфере торговли, об-
щественного питания и услуг". 
Внесенные изменения касаются 
как продавцов, так и покупате-
лей— т.е. всех нас. 

Статья 9 этого Закона четко 
определяет категории предприни-
мателей, которые могут не ис-
пользовать ЭККА и расчетные 
книжки. Это владельцы специаль-
ного торгового патента, владель-
цы льготного торгового патента 
(согласно Закону Украины "О па-
тентировании"), плательщики еди-
ного или фиксированного налога, 
плательщики рыночного сбора. 
Такие нормы экономически целе-
сообразны. Но, по мнению на-
чальника Черниговского област-
ного управления по делам защи-
ты прав потребителей Валентины 
Храпач, упоминаемый Закон не 
способен юридически защитить 
покупателя от приобретения не-

качественной продукции. Ры-
ночный продавец обязан вы-
дать покупателю письменный 
документ, подтверждающий 
факт купли-продажи. Этот доку-
мент должен служить основани-
ем для предъявления претен-
зий в случае продажи некаче-
ственного товара, в т.ч. и в суде. 
Правда, получить этот доку-
мент от продавца не так-то про-
сто. Как решение проблемы 
можно рекомендовать ходить 
на рынок со свидетелями... 

Несмотря на этот открытый 
вопрос, специалисты считают, 
что Закон удачно объединил 
интересы предпринимателей с 
интересами государства. Ведь 
расширение сферы легальной 
предпринимательской дея-
тельности увеличило поступ-
ления в бюджет. 

На очереди — вопрос о том, 
чтобы вообще отказаться от 
фискального характера ЭККА 
и использовать аппарат толь-
ко для внутреннего учета. Ре-
шение проблемы на законода-
тельном уровне стало бы еще 
одной победой и еще одним 
шагом к цивилизованным фор-
мам предпринимательства. 

Тамара КРАВЧЕНКО 

Г О морознике 
і История использования 

Гцелебных свойств корня это-
I го необычайного растения на-
считывает более 2 тысяч лет. 
йг- учные же исследования по 

>k -учению состава и действия 
.^рня начали проводиться 
сравнительно недавно. Сти-
хийно в стране он стал прода-
ваться около 5 лет назад. 

Официальная медицина 
очень настороженно относится 
к этому растению, потому что 
морозник содержит в своем со-
ставе сердечные гликозиды, 
которые в больших дозах мо-
гут дать токсический эффект. 
Да, действительно, в больших 
дозах морозник—это яд. И, ко-
нечно, все зависит от дозиров-
ки. Корневища морозника со-
держат так много биологичес-
ки активных веществ, что мо-
гут перекрыть все патогенети-
ческие механизмы в больном 

оганизме. Сердечные глико-
—-.иды морозника в определен-

I ных дозах обеспечивают кар-
(диологический эффект. Ант-

тгликозиды раздражают сли-
л істую кишечника и дают сла-

чтельный эффект. Жирные 
«асла, а также полисахариды, 
накапливаясь в корневищах, 
дают мощный противоопухоле-
вый эффект (например, рост 
саркомы задерживается на 
70%). Морозник разжижает 
мокроту, вызывая отхаркиваю-
щий эффект. Итак, любое дей-
ствие морозника в организме 
можно объяснить богатейшим 
химическим составом. Пере-
числю те патологии, где мороз-
ник показал себя прекрасным 
"врачом": гипертония, заболе-
вания эндокринной системы, 
дискинезия желчевыводящих 
путей, хронические заболева-
ния желудочно-кишечного 
тракта, заболевания централь-
ной нервной системы, сердеч-
но-сосудистые заболевания. 
Буквально у всех больных от-
мечается повышение функци-
онального тонуса организма на 
фоне улучшения клинических 

' анализов. 

Нужно знать что морозник 
занесен в Красную книгу. И по-
мните на рынке очень много 
фальсифицированной продук-
ции, и в частности морозника. 
Незаконные торговцы могут 
предлагать любое растение, 
выдавая его за желаемое, и 
они распространяют на удив-
ление дешевые "препараты". 
От таких продавцов на сегод-
ня никто не требует эксперти-
зы качества продукции и фар-
мацевтического образования. 

Будьте осмотрительны! 
Маргарита ЛУЧИЦКИХ, 

врач-санолог 

ЯК НАПИСАТИ ПОЗОВНУ ЗАЯВУ ПРО СТЯГНЕННЯ НЕВИПЛАЧЕНОЇ ЗАРОБІТНОЇ ПЛАТИ 
До Чернігівського комітету захисту прав людини постійно звертаються громадя-

ни, чиї конституційні права було порушено, з проханням допомогти їм оформити 
судовий позов з вимогою повернути невиплачений борг по зарплаті при звільненні. 
Особливо тяжко вислуховувати такі прохання від людей, які вже на протязі велико-
го періоду звільнилися з роботи, але й досі не можуть повернути собі чесно зароб-
лені гроші. Як це можливо зробити? 

Конституцією України (ст. 124) передбачено, що правосуддя в нашій країні 
здійснюється виключно судами. Також цією статтею визначається, що юрисдикція 
судів поширюється на всі правовідносини, які виникають у державі. Такими право-
відносинами, крім інших, є і правовідносини, виникаючі при наявності вимоги люди-
ни виплатити борг по зарплаті при звільненні, у разі коли адміністрація підприєм-
ства, порушуючи ст. 47 КЗпП (Кодекс законів про працю) України, не думає цього 
робити. Тому у випадку, коли директор підприємства відмовляється погасити борг 
по зарплаті при звільненні, найбільш ефективним засобом поновлення своїх пору-
шених прав є подання позову до суду з вимогою повернути чесно зароблені гроші. 

Порядок подання позовних заяв та їх розгляд регулює Цивільно-процесуальний 
кодекс України. 

Треба підкреслити, що згідно зі ст. 233 КЗпП України звернутися за захистом 
своїх прав до суду ви маєте можливість протягом трьох місяців з дня, коли ви дізна-
лися або повинні були дізнатися про порушення свого права(а у справах про 
звільнення — в місячний строк з дня вручення копії наказу про звільнення або з дня 
видачі трудової книжки). За наявності виняткових обставин цей строк, згідно зі ст.234 
КЗпП України, може бути продовжен? судом. 

ЗРАЗОК ПОЗОВНОЇ ЗАЯВИ ПРО СТЯГНЕННЯ 
НЕВИПЛАЧЕНОЇ ЗАРОБІТНОЇ ПЛАТИ ПРАЦІВНИКА 

У (найменування суду) 
позивач: (П.І.Б.) 

(адреса) 
відповідач : (назва підприємства, установи чи 

організації) 
(адреса розміщення) 

ПОЗОВНА ЗАЯВА 
про стягнення невиплаченої заробітної плати 

Я працював (па) (посада, виконувана робота) на (в) 
(підприємство, установа чи організація) 

з " " р. по" " р. 
Наказом № _ _ від р. я звільнений(на) (вказати підста-

ву звільнення, у т.ч. бажано вказати статтю КЗпП, за якою ви були звільнені). 
При розрахунку мені, порушуючи ст. 116 КЗпП України, не виплатили 

(вказати, яких виплат ви не отримали, наприклад заробітну плату) кошти 
в сумі грн. 

Мої неодноразові звернення до директора підприємства гр. (П.І.Б.) з 
питань виплати заборгованості по заробітній платі ні до чого не привели. 

(дата) я звернувся в Комісію з трудових спорів за відновленням моїх 
порушених відповідачем прав, але задоволення своїх вимог там не одержав 
(ла). (Даний абзац вказати, якщо таке звернення було, інакше його пропустити.) 

До цього часу заборгованість не виплачена. 
На підставі вищевикладеного, керуючись ст.116 КЗпП України, прошу: 
Стягнути з (назва відповідача) на мою користь (сума позову: 

вказати спочатку число, а потім прописом) грн. 
Додаток (вказати тільки ті документи, що ви додаєте) 
1. Копія наказу про звільнення, розпорядження чи інші докази, які підтверджують 

вимоги позивача (але краще та простіше за все — додати копію трудової книжки). 
2. Розрахунок суми, яка має бути сплачена позивачеві (довідка з бухгалтері] 

підприємства про заборгованість по зарплаті). 
3. Копія рішення Комісії з трудових спорів (якщо є). 
4. Копія позовної заяви. 

(дата) (підпис) 
Це звернення подати до суду району чи міста, де розміщено підприємство-відпо-

відач. 
Олексій ТАРАСОВ, голова Чернігівського громадського комітету захисту 

прав людини 

Оголошення 
про проведення відкритих торгів на закупівлю товарів 

за рахунок державних коштів 
1. Замовник торгів: Відособлений підрозділ "Чорнобильсь 

ка атомна електростанція" Національної енергетичної компанії 
"Енергоатом" (ВП ЧАЕС НАЕК "Енергоатом"). 

1.1. Поштова адреса: 07100, Київська область, м.Славутич, 
ОП ЧАЕС, а/с 10, 11. 

1.2. Відповідальний за проведення торгів: інженер 2-ї кате-
горії ВМТП Ладижева Любов Петрівна. Телефон (04479) 2-63' 
37, 2-58-11, факс (04479) 2-62-20, 2-61-38, 2-61 -54. 

2. Інформація про закупівлю товарів. 
Натр їдкий, очищений, марка А, ГОСТ 11078-78 масою 60 

тонн (у перерахунку на 100% сухої речовини). 
Шифр закупівлі 04-031-2001. 
З'. Процедура здійснення закупівлі: відкриті торги. 
4. Місце та спосіб отримання тендерної документації: 
4.1. Місце отримання: Україна, 07100, Київська область, 

м.Славутич, вул. Дружби народів, 9, ВП "Чорнобильська АЕС", 
тендерний комітет № 4, тел. (04479) 6-14-99. Гранични термін 
отримання тендерної документації: 21 травня 2001 року, до 17.00. 

4.2. Тендерна документація буде надана референту під роз-
писку, поштою або електронною поштою, після письмового за-
питу референта організаторові торгів на іиія голови тендерного 
комітету № 4 — заступника генерального директора Голоскоко-
вої В.Ю. по факсах, що вказані в п.1.2. 

5. Вартість тендерної документації: не вимагається. 
6. Місце та кінцевий строк подання тендерних пропозицій: 
6.1. Місце подання: Україна, 07100, Київська область, м.Сла-

вутич, вул. Дружби народів, 9, ВП "Чорнобильська АЕС", тен-
дерний комітет № 4, тел. (04479) 6-14-99. 

6.2. Термін подання: до 21 травня 2001 року, до 16.00. 
7. Місце та дата розкриття тендерних пропозицій: 
7.1. Місце розкриття: Україна, 07100, Київська область, м.Сла-

вутич, вул. Дружби народів, 9, ВП "Чорнобильська АЕС", тен-
дерний комітет № 4, тел. (04479) 6-14-99. 

7.2. Термін розкриття: 22 травня 2001 року, о 10.00 годині. 
8. Додаткова інформаціїя>довідки за телефонами (04479) 

2-63-37,2-58-11,2-56-65. 
1 1 1 1 1 " . 
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"PMPOLAND" -
ПОТЕНЦИАЛЬНЫЙ 
СУБЪЕКТ 
И ИНОСТРАННЫЙ 
ИНВЕСТОР В СЭЗ "СЛАВУТИЧ" 

Компания "PMPoland" 
(Республика Польша, г.Оле-
нья Гора, президент Збигнев 
Манугевич) является одним 
из ведущих предприятий по 
производству полиграфичес-
кого оборудования. Компания 
одной из первых в Польше 
стала акционерным совмест-
ным предприятием, объеди-
нив свои уисилия с известной 
американской компанией 
"Beloit". "PMPoland", проявляя 
практический интерес к укра-
инскому рынку в свете меж-
правительственных соглаше-
ний между Украиной и Рес-
публикой Польша, изъявила 
твердое намерение об инве-
стировании в создаваемый 
ею субъект предприниматель-
ской деятельности в СЭЗ 
"Славутич" для развития про-
грамм: 

1. Обеспечение выпуска 

школьных учебников для уча-
щихся по госзаказу в объеме 12 
тыс. тонн бумаги на 2001 год. 

2. Выпуск школьных тетра-
дей для учащихся по госзаказу 
в объеме 100 млн тетрадей на 
2001 год. 

3. Изготовление форматных 
упаковок универсальной офсет-
ной бумаги (писчей, для печати, 
для множительной техники). 

4. Участие в обеспечении 
правительственного заказа на 
модернизацию и обновление 
регионального печатного обору-
дования и организацию сервис-
ного обслуживания. 

Реализация этих программ в 
СЭЗ "Славутич" позволит с ис-
пользованием производствен-
ных мощностей промзоны СЭЗ 
"Славутич" создать дополни-
тельно не менее 100 — 120 ра-
бочих мест, обеспечить стабиль-
ный и высокий уровень заработ-

ной платы и принять активное 
участие в решении соци - | 
альных программ Славутича. 

Выполняя свои обяза-
тельства, 25 апреля 2001 
года руководство и ведущие І 
специалисты компании 
"PMPoland" совместно с 
ГАХК "Укрпромбуд" провели j 
технический семинар с веду-
щими специалистами украин-1 
ских предприятий целлюлоз- j 
но-бумажной промышленно-
сти. Следующим шагом | 
"PMPoland" станет регистра-
ция в СЭЗ "Славутич" совме-1 
стного предприятия для pea- [ 
лизации вышеперечислен-
ных программ, что позволит і 
обеспечить ежегодно выпуск | 
рыночно потребляемой про-! 
дукции в объеме до 20 млн j 
долларов. 

В.САМСОНОВ 


